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Le gouvernement poursuit la mise en œuvre 
du programme du président de la République

APN:

Début du débat de la Déclaration de politique générale du Gouvernement

Le Conseil de la nation soumet quatre 
amendements à la commission paritaire

Le gouvernement poursuit 
la concrétisation des 
engagements pris dans son 

plan d’action dans le cadre de la 
mise en œuvre du programme 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
souligne la Déclaration de 
politique générale qui a été 
présentée ce mardi à l’Assemblée 
populaire nationale (APN) par 
la Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane.
La Déclaration de politique 
générale du gouvernement 
dresse un bilan des activités et 
actions réalisées par les différents 
secteurs durant la période allant 
de septembre 2022 à août 2023.      
L’action du gouvernement a porté 
ainsi sur cinq domaines, à savoir 
la consolidation de l’Etat de 
droit, la relance économique, le 
développement humain, l’action 
diplomatique et la défense 
nationale. 
Dans cette optique, le 
gouvernement a réitéré dans sa 
Déclaration de politique générale 
que le caractère social de l’Etat 
demeure “un principe structurant 
de l’action du gouvernement pour 
consolider la cohésion sociale”.
Dans ce cadre, la politique sociale 
du gouvernement s’est concentrée 
sur 
“l’accroissement du pouvoir 

d’achat des citoyens, 
l’amélioration de la prise 
en charge des populations 
vulnérables, la consolidation 
des systèmes de sécurité sociale 
et de retraite et l’amélioration 
de l’accès au logement et aux 
services publics de base”.
Le document met en exergue 
que cette politique sociale 
vise à “réduire les inégalités 
économiques et accroître les 
opportunités d’éducation, de 
formation et d’accès aux soins de 
santé pour tous les citoyens”.
Au titre de la consolidation de 
l’Etat de droit et la rénovation de 
la gouvernance, la Déclaration 
souligne que l’Algérie s’est 
“résolument engagée” dans un 
processus de consolidation et 
d’amélioration de sa gouvernance, 

avec pour objectif de “renforcer 
ses institutions, d’assurer un plein 
exercice des droits et libertés et 
de promouvoir une gouvernance 
transparente et responsable”. 
A cet effet, le gouvernement 
a poursuivi la mise en œuvre 
de la réforme de la justice, 
notamment à travers la mise en 
place des nouvelles juridictions, 
la consécration du mode des 
audiences itinérantes et la 
finalisation de la refonte des 
principaux codes.
Il a également œuvré à 
“consolider davantage la relation 
de complémentarité avec le 
pouvoir législatif, ce qui s’est 
traduit par une amélioration 
sensible du fonctionnement 
des différents mécanismes de 
contrôle parlementaire”.

Il a, dans le cadre des efforts de 
modernisation de l’administration 
publique, engagé la réforme de 
la fonction publique et œuvré à 
la simplification des procédures 
administratives et deux projets de 
loi ont été élaborés à cet effet.
D’autre part, un effort important 
a été accompli en matière de 
numérisation de l’administration 
publique, notamment à travers 
l’élaboration et la mise œuvre de 
plans sectoriels. 
En matière de consolidation du 
développement humain et la 
promotion d’une politique sociale 
juste et efficace, le gouvernement 
a placé parmi ses priorités le bien-
être des citoyens, notamment à 
travers “le renforcement de son 
système de santé et l’amélioration 
continue de son système 
éducatif”. 
Au chapitre de la politique 
étrangère, le gouvernement 
affirme demeurer “résolument 
engagé à insuffler une dynamique 
aux priorités de l’action 
diplomatique visant à renforcer 
l’influence et l’impact de notre 
pays sur la scène internationale 
et à protéger les intérêts suprêmes 
de la nation, garantissant ainsi la 
stabilité et la prospérité de notre 
pays”. 
Parallèlement, la promotion de 
la paix et le développement de 

partenariats dans le monde entier 
constituent une priorité de notre 
diplomatie qui œuvre activement 
à la résolution des conflits 
régionaux et internationaux. 
A cet égard, le gouvernement 
assure attacher une “grande 
importance” au renforcement 
des liens de coopération, en 
particulier avec l’Afrique et le 
monde arabe.     
Dans le domaine de la défense 
nationale, l’Armée nationale 
populaire (ANP), “entièrement 
consciente de l’ampleur des 
défis et des enjeux à relever, 
au regard notamment des 
évolutions enregistrées dans 
notre environnement régional et 
international”, continue à déployer 
tous les efforts nécessaires afin de 
“conférer davantage d’efficacité 
et de professionnalisme à 
l’ensemble des composantes de 
nos Forces armées qui veillent à 
la sécurisation des frontières et 
à la préservation de l’intégrité 
territoriale”.
L’ANP s’est investie dans le 
développement de capacités 
en matière de lutte contre le 
terrorisme, le crime organisé et 
la cybercriminalité et dans le 
développement de l’industrie 
militaire, tout en renforçant les 
relations de coopération bilatérale 
et multilatérale.

Les députés de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
ont entamé, mardi, le débat 

de la Déclaration de politique 
générale du Gouvernement 
présentée par le Premier ministre 
Aïmene Benabderrahmane lors 
d’une plénière présidée par  M. 

Brahim Boughali,  président de la 
Chambre basse du Parlement.
Lors de son exposé, M. 
Benabderrahmane a indiqué 
que le Gouvernement “s’est 
penché sur la concrétisation des 
engagements pris au titre de son 
plan d’action en vue de la mise en 

œuvre du programme du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant essentiellement 
le renforcement de l’Etat de 
Droit et de la Gouvernance, en 
permettant l’émergence d’un 
nouveau modèle économique et 
en renforçant le développement 

humain et le caractère social 
de l’Etat, outre l’activation 

de l’action diplomatique et la 
consolidation de la sécurité 
nationale”.
A rappeler, que le Premier 
ministre répondra aux questions 
et aux préoccupations des 
députés, une fois le débat général 
terminé.

Le Conseil de la nation a 
soumis, à la commission 
paritaire, quatre 

amendements adoptés par 
les députés de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
concernant trois textes de lois 
relatifs à la protection des 
terres relevant des domaines 

de l’Etat et leur préservation, 
la loi relative aux forêts et 
au patrimoine forestier, et 
une loi fixant les conditions 
et les modalités d’octroi du 
foncier économique relevant 
du domaine privé de l’Etat 
et destiné à la réalisation de 
projets d’investissement, et ce, 

après émission de réserves par 

les sénateurs.

Lors d’une séance plénière 

consacrée, lundi, à l’adoption 
des trois lois en question, 
présidée par le président du 
Conseil de la nation, M. Salah 
Goudjil, en présence de la 
ministre des Relations avec 
le Parlement, Mme Besma 
Azouar et de membres du 
Gouvernement, “les membres 

du Conseil de la nation ont émis 
des réserves concernant l’alinéa 
4 de l’article 2 du texte de loi 
relatif à la protection des terres 
de l’Etat et leur préservation, 
stipulant que “Les terres Arch 
sont exemptes de l’application 
de cette loi”, lit-on dans le 
communiqué du Conseil.
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L’Algérie continue de prôner une diplomatie 
“dynamique et proactive”

La DPGG met en avant les efforts de l’ANP pour défendre
 la patrie et sécuriser les frontières

L’Algérie continue de 
prôner une diplomatie 
“dynamique et 

proactive”, en axant son 
intervention notamment sur la 
défense des intérêts suprêmes 
de la Nation, la contribution 
au rétablissement de la paix 
et de la sécurité régionales, le 
renforcement des liens avec 
l’Afrique et le monde arabe ainsi 
que la promotion de la paix et 
le développement du partenariat 
à travers le monde, souligne la 
Déclaration de politique générale 
du Gouvernement.
Le soutien de la diplomatie 
économique au service des 
objectifs de développement, la 
poursuite de la modernisation 
de l’outil diplomatique et la 
gestion des ressources humaines 
ainsi que la mise en œuvre d’une 
stratégie renouvelée en direction 
de la communauté nationale à 
l’étranger figurent également 
dans l’action diplomatique de 
l’Algérie, selon le document 
présenté mardi devant 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) par le Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane.
S’agissant de l’Afrique, la 
Déclaration de politique 
générale, qui couvre la période 
allant de septembre 2022 à août 
2023, précise que la diplomatie 
algérienne s’est attelée à la 
valorisation de ses initiatives 

de portée continentale et à leurs 
projets phares à l’instar de la 
Zone de libre échange africaine 
(ZLECAF).
Il s’agit aussi de la mise en œuvre 
des orientations du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, particulièrement celle 
concernant l’accompagnement 
de sa décision de doter l’Agence 
algérienne de coopération 
internationale pour la solidarité 
et le développement (AACISD) 
d’une enveloppe conséquente 
d’un montant d’un milliard 
de dollars américains pour 
le financement de projets de 
développement dans les pays 
africains dans divers domaines, 
notamment ceux du Sahel.

Concernant le Sahel, la 
diplomatie algérienne poursuit 
sa contribution à la stabilité et la 
sécurité de cette région pour faire 
face à des défis multiples à travers 
l’accompagnement de nombreux 
pays à la tête desquels figure le 
Mali en vue de parvenir à une 
paix durable à travers la mise en 
œuvre de l’Accord pour la paix et 
la réconciliation signé en 2015, 
selon le document qui rappelle 
que l’Algérie est le chef de file de 
la médiation internationale et le 
président du Comité de suivi de 
l’accord.
Au sein du monde arabe, 
les efforts consentis par la 
diplomatie algérienne en faveur 
de l’unification des rangs 

arabes et de la refondation de 
l’action arabe commune ont été 
couronnés par le succès de la 31e 
session du Conseil de la Ligue 
arabe au niveau du sommet 
que l’Algérie a abrité les 1er et 
2 novembre 2022. De même, 
Algérie a mené avec succès le 
processus d’unification des rangs 
palestiniens dans le cadre de 
l’initiative lancée par le président 
Tebboune, dont les travaux ont 
été sanctionnés par l’adoption de 
la +Déclaration d’Alger+.

Une importance particulière 
à la communauté nationale à 

l’étranger
Le plan d’action du gouvernement 
a également consacré un chapitre 
à la promotion de la paix et au 

développement du partenariat 
dans le monde. A cet égard, 
l’élection de l’Algérie, le 6 juin 
2023, en tant que membre non 
permanent au Conseil de sécurité 
des Nations unies pour la période 
2024-2025, vient couronner 
les efforts déployés en faveur 
de la promotion de la paix, 
traduisant ainsi l’appréciation 
de la communauté internationale 
à la vision perspicace du 
président de la République et son 
initiative visant à privilégier le 
multilatéralisme et les solutions 
pacifiques aux conflits, ainsi 
que le renforcement, de manière 
encore plus accrue, du rôle de 
l’organisation des Nations unies 
au service de la paix et de la 
sécurité internationales.
De plus, l’Algérie a également 
été élue membre du Conseil des 
droits de l’Homme des Nations 
unies pour la période 2023-2025, 
en reconnaissance de son rôle 
dans la promotion des principes 
et des valeurs des droits de 
l’Homme dans le monde.
Le document précise aussi 
que grâce aux partenariats 
économiques qu’elle a noués 
avec de nombreux pays sur 
la base “gagnant-gagnant”, 
la place de l’Algérie “en tant 
qu’acteur majeur et agissant s’est 
revigorée aux plans régional et 
international”.

La Déclaration de politique 
générale du gouvernement 
(DPGG), présentée mardi 

par le Premier ministre, M. 
AïmeneBenabderrahmane devant 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), met en exergue les efforts 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP) en matière de sécurisation 
des frontières et la préservation 
de la souveraineté nationale.
Le document rappelle, à ce 
titre, que l’ANP “s’acquitte de 
ses missions constitutionnelles 
à la lumière des orientations 
de Monsieur le président de 
la République, chef suprême 
des forces armées, ministre de 
la Défense nationale, en étant 
entièrement consciente de 
l’ampleur des défis et des enjeux 
à relever, au regard notamment 
des évolutions enregistrées 
dans notre environnement 
régional et international, dont 
les répercussions sur la sécurité 
et la stabilité du pays sont bien 
connues”.
En matière de sécurisation 
des frontières, la Déclaration 
de politique générale du 
gouvernement soutient que 

l’ANP “veille rigoureusement à 
la préservation de la souveraineté 
nationale et la protection de 
l’économie nationale, à travers 
le renforcement et l’actualisation 
des dispositifs de surveillance 
et de protection au niveau des 
zones frontalières terrestres et des 
espaces maritime et aérien”.
Le document met en avant 
“les résultats palpables publiés 
quotidiennement, réalisés par 
les détachements militaires et en 
collaboration avec les services 
de sécurité, dans le domaine de 
la lutte contre le terrorisme, la 
contrebande, le crime organisé 
transfrontalier, la migration 
clandestine, le trafic multiforme 
dont le narcotrafic”.
Il souligne que ces résultats 
“reflètent la vigilance et la 
détermination de l’ANP à lutter, 
sans relâche, contre toutes 
les formes de la criminalité 
transfrontalière afin d’assurer une 
sécurité maximale des frontières”.
Face aux menaces portées 
par le cyberespace contre la 
sécurité nationale et les systèmes 
sensibles et vitaux de l’Etat, à 
l’aune des progrès enregistrés 

dans le domaine numérique, 
l’ANP “poursuit ses efforts pour 
le développement de ses capacités 
en matière de cyber défense et 
contribue pleinement à la mise 
en place de la stratégie nationale 
intégrée dans le domaine du 
numérique”, ajoute le document.
Selon la même source, le haut 

commandement de l’ANP 
“réserve un intérêt majeur à 
l’appareil de formation militaire 
qu’il tient à améliorer et à adapter 
en permanence aux nouvelles 
évolutions”, relevant que 
“l’industrie militaire algérienne 
est en pleine expansion depuis 
plusieurs années, mais de manière 

plus significative depuis les cinq 
dernières années”.
La déclaration de politique 
générale du gouvernement relève, 
à ce propos, que “le ministère 
de la Défense nationale aspire 
à développer des industries 
militaires nationales, en 
s’appuyant sur la domiciliation 
et le transfert de technologies, 
la diversification des domaines 
d’activités et des produits mis sur 
le marché national, de manière 
à permettre à la plateforme 
industrielle militaire de consolider 
son rôle dans le développement 
de l’économie nationale”.
En matière de gestion des 
catastrophes, l’ANP “a mobilisé, 
comme à son accoutumée, lors 
des sinistres et intempéries 
survenus durant l’année en 
cours, toutes ses potentialités 
humaines et matérielles pour 
soutenir l’effort national d’aide 
et d’assistance au profit de Ia 
population”, conclut le document, 
rappelant la participation de 
l’Armée aux “opérations de lutte 
contre les incendies dans les 
zones forestières et les villages 
sinistrés”.
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EDUCATION NATIONALE:

Le calendrier des examens trimestriels fixé

Algérie Poste célèbre la Journée 
mondiale de la Poste

ZONES ENCLAVÉES:

Lancement du programme national 
de dotation des établissements 

scolaires en citernes de gaz propane

L’université, un partenaire essentiel pour 
promouvoir le secteur de la pêche

Le ministère de l’Education 
nationale a arrêté, 
mardi, le calendrier 

des examens trimestriels des 
trois cycles d’enseignement 
(primaire, moyen et secondaire) 
au titre de l’année scolaire 2023-
2024, selon une correspondance 
adressée aux directeurs de 
l’Education, et dont une copie 

est parvenue à l’APS.
Les examens du premier 
trimestre pour les 2e, 3e, 4e et 
5e années du cycle primaire 
auront lieu du 5 au 14 décembre 
2023, et ceux des cycles moyen et 
secondaire du 3 au 7 décembre 
2023, selon le calendrier arrêté.
Pour le deuxième trimestre, les 
examens sont prévus du 5 au 14 

mars 2024 pour le cycle primaire 
et du 3 au 7 mars 2024 pour les 
cycles moyen et secondaire.
Les examens du troisième 
trimestre se dérouleront du 26 
au 30 mai 2024 pour le cycle 
primaire, du 19 au 23 mai 2024 
pour les 1ère, 2e et 3e années du 
cycle moyen, et du 12 au 16 mai 
2024 pour la 4e année moyenne.

S’agissant des examens du 
troisième trimestre du cycle 
secondaire, les examens auront 
lieu du 19 au 23 mai 2024 pour 
les 1ère et 2e années, et du 12 au 
16 mai 2024 pour la 3e année.
Les examens de rattrapage sont 
prévus les 23 et 24 juin 2024 
pour les 2e, 3e et 4e années 
Primaire, la même date pour les 

deux premières années du cycle 
secondaire et les 26 et 27 juin 
pour les 1ère, 2e et 3e années du 
cycle moyen.

L’entreprise publique Algérie Poste 
a organisé, lundi à Alger, des 
portes ouvertes à l’occasion de la 

célébration de la Journée mondiale de 
la Poste, avec pour thème “Unis pour la 
confiance : collaborer pour un avenir sûr et 
connecté”.
La Journée mondiale de la Poste, qui 
coïncide avec le 9 octobre de chaque année, 
vise à mettre en lumière le rôle du secteur 
dans la vie des citoyens et des communautés 
à travers le monde.
Elle a pour mission de sensibiliser le 
public sur l’importance des services 
postaux au quotidien, de mettre en avant 
les innovations et les développements dans 
ce secteur en constante évolution, et de 
promouvoir la collaboration internationale 
entre les services postaux.
Le thème de cette année met particulièrement 
l’accent sur la nécessité de la confiance 
et de la coopération dans le secteur de la 
Poste pour garantir un avenir sécurisé et 
interconnecté pour tous.
Pour Algérie Poste, cette thématique 
souligne “son engagement à asseoir la 
confiance chez ses clients en offrant des 
services postaux fiables et sécurisés”.
Pour marquer cette date, Algérie Poste a 
organisé une journée portes ouvertes dédiée 

aux médias, dans le but de sensibiliser 
le public aux services essentiels qu’elle 
propose.
Dans le cadre de cette initiative, une visite 
a été organisée au complexe postal de 
Birtouta, permettant de découvrir différents 
centres, notamment celui relatif à la 
personnalisation des cartes monétiques, 
le centre d’appel chargé du traitement des 
réclamations et le centre du courrier hybride 
et de confection des chèques, ainsi qu’au 
Data Center de l’entreprise, situé au niveau 
de la Direction générale d’Algérie Poste.
A cette occasion, il a été annoncé la mise en 
place prochaine d’une plateforme innovante 
de paiement mobile via QR-CODE, qui 
permettra aux clients d’effectuer des 
achats depuis leurs smartphones et aux 
commerçants de gérer leurs flux financiers 
et de proposer des promotions.

Le Président Directeur Général 
de Naftal, Abdelkader Chafi, a 
annoncé mardi à Jijel le lancement 

par sa société de la mise en œuvre d’un 
programme national visant à doter tous 
les établissements scolaires des zones 
enclavées en citernes de gaz propane.
Dans une déclaration à la presse au centre 
d’enfûtage de bouteilles de gaz butane à 
Ouled Salah dans la commune de Taher, 
le même responsable a déclaré qu’en 
application des directives des autorités 
supérieures du pays, la société Naftal a 
entamé “la mise en œuvre du programme 
global d’approvisionnement en gaz 
propane de l’ensemble des établissements 
scolaires des zones enclavées en les dotant 
de citernes adaptées”.
L’objectif de l’opération est d’assurer 
aux élèves des zones enclavées et des 
Hauts plateaux  à l’écart des réseaux de 
gaz naturel et connues pour leur froid des 
conditions convenables de scolarité, dont 
le chauffage, a-t-il ajouté.
Dans le même contexte, le même 
cadre a précisé que pour garantir 
un approvisionnement régulier des 

citoyens en bouteilles de gaz en périodes 
d’intempéries, il a été convenu en 
coordination avec les présidents des APC 
des communes concernées pour prévoir 
des aires de stockage et constituer des 
“stocks de sécurité” au niveau de chaque 
commune de sorte à approvisionner les 
citoyens en cas de besoin.
Accompagné du wali Ahmed Meguelati, 
M. Abdelkader Chafi a procédé à la mise en 
service d’une station d’approvisionnement 
en kérosène des avions au niveau de 
l’aéroport Ferhat Abbas d’une capacité de 
100.000 litres, affirmant à l’occasion que 
cette station est en l’état actuel capable 
de satisfaire la demande et que Naftal est 
disposée à assurer à l’avenir l’extension en 
cas d’accroissement de la demande.
Au centre d’enfûtage de bouteilles de gaz 
butane à Ouled Salah dans la commune de 
Taher, le même responsable s’est enquis 
des capacités du centre à approvisionner 
la wilaya de Jijel et a inspecté au port de 
Djendjen deux terrains proposés pour 
accueillir une station géante des services 
énergétiques et de stockage de carburant 
pour des navires.

Le ministre de la Pêche et des 
Productions halieutiques, 
Ahmed Badani, a mis 

en avant lundi à Ouargla le rôle 
essentiel de l’université dans la 
promotion du secteur de la pêche 
et de l’aquaculture.
Présidant l’ouverture d’une 
journée d’étude placée sous le 
thème “Perspectives prometteuses 
d’aquaculture dans le Sud”, tenue 
à l’université Kasdi-Merbah de 
Ouargla, M. Badani a relevé 
le rôle ‘pivot’ de l’université 
dans la formation, la recherche 
scientifique, le développement 
technologique et l’intégration 
professionnelle pour la réalisation 
d’un développement socio-
élenomique et la valorisation des 
recherches scientifiques dans ce 
domaine.
“L’université constitue, de par 
ses structures de recherche, un 
réservoir de compétences à mettre 

en œuvre dans l’investissement 
générateurs de richesses et 
d’emplois, lesquels sont des 
leviers de l’économie nationale et 
de la sécurité alimentaire”, a-t-il  
soutenu.
Et d’ajouter : “le secteur de 
la pêche et de l’aquaculture 
s’imbrique au titre des 
secteurs prévus au programme 
du gouvernement pour la 

diversification et la réalisation du 
développement économique”.
Le secteur accorde une grande 
importance à la formation et la 
recherche, notamment dans les 
régions sahariennes, traduite 
par la mise en forme, à Ouargla, 
d’une unité de fabrication 
d’aliments de poissons, fruit d’un 
partenariat algéro-sud-coréen, 
appelée également à servir de 

centre de stages pratiques pour 
les étudiants.
Dans son intervention lors 
de cette journée d’étude, le 
représentant du ministère de 
la tutelle, Boualem M’hamdi, 
a passé en revue les activités 
aquacoles, dont l’aquaponie 
notamment (aquaculture intégrée 
à l’agriculture), la reproduction, 
l’élevage, l’engraissement et la 
commercialisation des produits 
halieutiques.
“Le programme de 2024 du 
secteur tend à promouvoir 
l’élevage aquacole, l’innovation 
en élevage aquacole en vue de 
générer de nouvelles perspectives 
d’investissement, ainsi que la 
coordination multisectorielle, 
institutions bancaires et caisses 
d’investissement, ministères des 
ressources en eau et d’agriculture, 
pour atteindre ces objectifs de 
développement”’, a indiqué le 

même responsable.
Pour sa part, l’ingénieure en 
aquaculture de Ouargla, Aicha 
Benhadjira, a présenté les 
multiples avantages et facilités 
accordés pour les jeunes 
agriculteurs désirant monter 
leurs propres projets aquacoles 
dans la région, notamment 
l’aquaponie, avant d’exposer des 
modèles réussis dans les activités 
aquacoles en eau douce.
Cette rencontre à laquelle ont 
pris part des experts, chercheurs 
et professionnels, été riche en 
exposés et communications 
afférentes au thème, dont “les 
perspectives de l’université dans 
la recherche et le développement 
de la filière aquacole saharienne”, 
“l’entrepreneuriat et les start-up 
en aquaculture”, étayées d’une 
exposition sur des différentes 
recherches menées en la matière 
par les universitaires.
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Le CNESE lance des enquêtes sur les écosystèmes sectoriels 
régionaux de l’entrepreneuriat à la Mitidja

INDUSTRIE:

Récupération de 1.530 hectares de foncier industriel inexploités

Le Conseil national 
économique, social 
et environnemental 

(CNESE) a lancé mardi des 
enquêtes sur les écosystèmes 
sectoriels et régionaux dédiés à 
l’entrepreneuriat dans la région de 
la Mitidja, et ce, en collaboration 
avec le Programme des Nations 
unies pour le développement 
(PNUD).
“Ces enquêtes jetteront la 
lumière sur des aspects capitaux 
de notre tissu entrepreneurial et 
contribueront à orienter les efforts 
vers un développement plus 
durable et équilibré dans toute la 
région de la Mitidja”, a expliqué 
le président du CNESE, Sidi 
Mohammed BouchenakKhelladi, 
qui a présidé les travaux de 
l’atelier de lancement de ces 
enquêtes, en présence des 
responsables des organes publics 
chargés de l’investissement et des 
représentants des organisations 
patronales.
Il s’agit d’une étape 

“fondamentale” dans la 
réalisation de l’étude portant 
sur les écosystèmes sectoriels 
et régionaux dédiés à 
l’entreprenariat en Algérie, a-t-
il affirmé, rappelant que cette 
étude était lancée en partenariat 
avec le PNUD suite au protocole 
d’accord signé en 2020 visant à 

renforcer les capacités dans les 
domaines de développement 
humain durable et de la durabilité 
économique.
L’objectif de ces enquêtes 
est de “dresser un état des 
lieux de l’écosystème relatif à 
l’entrepreneuriat dans la région 
de la Mitidja, avec un focus initial 

sur le secteur agro-alimentaire”, 
précise M. BouchenakKhelladi.
Le président du CNESE a relevé 
que ces enquêtes seront réalisées 
à travers un questionnaire 
au format papier et en ligne, 
accessible sur le site-web du 
CNESE et sur l’ensemble des 
sites d’institutions et organismes 

membres du comité intersectoriel, 
installé le 27 octobre 2021 et 
élargi en juillet 2023 au secteur 
privé.
Les résultats qui émergeront de 
cette étude “auront un impact 
direct sur les politiques, les 
programmes et les initiatives en 
faveur de l’entrepreneuriat dans 
la région de la Mitidja”, a-t-il 
souligné.
De son coté, la représentante 
résidente du PNUD en Algérie, 
BlertaAliko a indiqué que ces 
enquêtes qui se focalisent en 
premier lieu sur l’industrie 
agroalimentaire dans la région 
de la Mitidja (Alger, Blida, 
Boumerdes, Médéa et Tipaza) 
vont permettre d’aller en 
profondeur sur les défis et les 
opportunités pour améliorer les 
politiques publiques, et partant 
booster les écosystèmes dédiés 
à l’entrepreneuriat, ajoutant que 
les résultats de ces enquêtées 
vont inspirer les autres région de 
l’Algérie.

Un ensemble de 4.173 
terrains inexploités, 
représentant une 

superficie de 1.530 ha ont été 
récupérés, dans le cadre de 
l’opération d’assainissement 
du foncier industriel 
concédé, a indiqué, mardi à 
Alger, le Premier ministre, 
AïmeneBenabderrahmane, 
devant l’Assemblée populaire 
nationale (APN).
“Le Gouvernement poursuit 
avec rigueur le processus 
d’assainissement du foncier, 
notamment à travers la mise à 
jour périodique de la base de 
données relative à la disponibilité 
du foncier et au suivi des 
mesures visant l’amélioration 
de l’offre foncière. Dans ce 
cadre, la direction générale du 
domaine national a entrepris la 
mise en place d’un ensemble de 
procédures et de dispositions en 
vue d’organiser et de moderniser 
le système foncier national”, 
selon la Déclaration qui 
comprend le bilan des activités et 
actions réalisées par les différents 
secteurs sur la période allant de 
septembre 2022 à août 2023, 
avec des perspectives de clôture 
pour l’année en cours.
Parmi les mesures appliquées 
dans ce contexte, le document a 
souligné la poursuite de la mise 
en œuvre du programme de 
réalisation de nouvelles zones 
industrielles, dont 32 nouvelles 
zones industrielles, inscrites à 
l’indicatif des walis, sont en 
cours d’aménagement.
L’agence nationale 

d’intermédiation et de régulation 
foncière “ANIREF” est 
également en cours d’aménager 
(6) zones industrielles dont (3) 
sont au stade de la réception des 
travaux.
Et dans le but de renforcer 
davantage l’harmonie du système 
national d’investissement et 
surmonter les difficultés qui 
entravaient la réalisation des 
projets d’investissement, une 
révision des conditions d’octroi 
des biens relevant de la propriété 
de l’Etat a été entreprise en 
attribuant ces compétences 
à l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement 
(AAPI) , qui sera ‘’désormais 
chargée d’examiner les demandes 
exclusivement via la plateforme 
numérique “L’investisseur”, en 
se basant sur un cahier de charge 
clair et transparent, et selon une 
approche économique et des 
normes objectives’’, selon M. 
Benabderrahmane.
Et pour l’aménagement préalable 
du foncier économique, le 

Premier ministre a précisé que 
cela se fait  par “des agences 
publiques spécialisées dans le 
domaine du foncier industriel, 
touristique et urbain et ce, avant 
son attribution aux investisseurs 
sur la plateforme de l’AAPI”.
La déclaration de politique 
générale a également évoqué 
les entreprises publiques 
économiques pour lesquelles il a 
été entamé une réflexion en vue 
de la refonte de l’ordonnance 
01-04 du 20 Août 2001, relative 
à leur l’organisation, gestion 
et privatisation, dans le but 
d’adapter le cadre législatif 
régissant ces entreprises à la 
réalité économique actuelle.
En ce qui concerne les entreprises 
publiques économiques 
en difficulté financière, le 
document souligne le “suivi et 
l’accompagnement de 31 de 
ces entreprises, tous secteurs 
confondus, afin d’entreprendre 
les mesures nécessaires 
permettant de redresser leur 
situation financière et de renouer 

avec la création de richesse”.
Des actions sont également 
engagées à l’effet de relancer les 
unités en arrêt d’activité, à l’instar 
de l’ancienne unité de production 
de boissons ex-JUCTA (Jijel), 
devant entrer en activité à la 
fin de l’année en cours, dans le 
cadre d’un partenariat entre les 
holdings publics “MADAR” et 
“AGRODIV”.
De plus, la relance d’activité de 
la société “SOVEST”, implantée 
à Tébessa, spécialisée dans la 
production du verre creux, a été 
engagée à travers sa réintégration 
au portefeuille du Holding 
“ACS”, selon le premier ministre.
Dans le cadre du développement 
des entreprises  économiques 
publiques, le Conseil des 
participations de l’Etat “CPE” 
a approuvé la modernisation de 
la compagnie aérienne nationale 
“Air Algérie” en renforçant sa 
flotte avec 15 avions d’ici 2027.
Il a été, en outre, décidé de 
restructurer la société nationale 
de transport maritime de 

marchandises.
Le gouvernement a également 
déployé des efforts en matière 
d’encouragement de la 
création des start-ups au milieu 
universitaire, à travers la mise 
en place d’un diplôme startup 
par l’instauration du dispositif 
“ diplôme-startup, diplôme- 
brevet”, ce qui a permis de 
recenser 6.000 projets dont 2.417 
on fait l’objet d’une soutenance 
finale, répartis en 264 projets 
ayant le label “projet innovant 
transformable en start-up”, 734 
“projets transformables en micro-
entreprises” et 854 demandes de 
brevets.
Les efforts déployés dans ce 
domaine ont également permis 
l’enregistrement de plus de 
6.000 start-up sur la plateforme 
“startup.dz” depuis sa création, 
dont 1.800 ayant obtenu le label 
et plus de 80 incubateurs ont été 
créés à échelle nationale, selon le 
document.
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ANNABA / VISITE DE TRAVAIL ET INSPECTION

Les walis d’Annaba, Abdelkader Djellaoui et d’El Tarf, Meziane 
Mohamed inspectent des projets

ANNABA / ENVIRONNEMENT

Le wali d’Annaba effectue une visite 
au centre de recherche en environnement

La numérisation de la gestion des déchets au menu

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
accompagné du wali 

d’El Tarf Mohamed Meziane, 
et d’une importante délégation 
constituée des Directeurs  des  
travaux publics, des transports, 
de ressources en eau, de l’office 
d'assainissement, des directeurs 
généraux la Sonelgaz et de la 
Société Algérienne des eaux, 
ont effectué une sortie sur 
terrain à l’effet de s’enquérir 
sur l’état d’avancement des 
projets liés aux installations 
de base et aux projets vitaux, 
notamment dans les secteurs 
de l'irrigation, des transports 
et de l'énergie, par la même 
occasion de s’assurer d’un bon 

accompagnement à la réalisation 
du projet de dédoublement de la 
voie ferrée minière, qui devra 
relier le port d’Annaba à la 
mine de Djebel-Onk (Tébessa). 
Le wali, Abdelkader Djellaloui, 
accompagné du wali  d'El Tarf, 
a inspecté les travaux du projet 
au niveau de la commune de 
Dréan  ‘’Fedaoui Moussa’’  .Ce 
projet d’intérêt majeur et d’ordre 
économique s’inscrit dans la 
politique volontariste de l'Etat 
en matière de l’exploitation de 
la production minière. Une des 
raisons de la présence sur site des 
deux wali. A ce sujet, le projet 
de dédoublement de cette ligne 
ferrée vise sa modernisation, 
pour une action économique plus 
efficace dans la région, ciblant 
le renforcement des capacités 

productives  et l’importance 
que revêt le développement des 
infrastructures ferroviaires, qui 
donnerait une forte impulsion 
au transport des passagers 
comme des marchandises au 
moyen du rail, contribuant à 
l’essor économique de la région 
et, partant, à la création de 
richesses supplémentaires et 
de postes d’emploi. Rappelons 
que le  Premier  Ministre  
Aimene Benabderrahmane 
avait  insisté lors de sa dernière 
visite à Annaba,  sur la nécessité 
d’assurer un suivi périodique de 
la réalisation de ces tronçons, 
avec la tenue de réunions de 
coordination avec les walis des 
wilayas concernées par le projet, 
à savoir Annaba, Guelma, El-
Tarf, Souk Ahras et Tébessa, 

et l’élaboration de rapports 
périodiques afin de surmonter les 
obstacles en temps opportun ». 
Les walis d’Annaba  et d’El Tarf 
se sont  enquis également  de 
l’état d’avancement du projet de 
la station de dessalement de l’eau 
de mer de ‘’Koudiet Eddraouche’’ 
dans la  commune de Berrihane 
(30 km au Nord-ouest d’El Tarf). 
Ce  projet s’inscrit dans le cadre 
du plan de développement initié 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, pour 
la période 2022/2024 qui porte 
sur la réalisation de stations de 
dessalement de l’eau de mer en 
vue de répondre aux besoins des 
citoyens en eau potable en cette 
phase de sécheresse causée par 
les changements climatiques 
affectant le monde entier. Le 

wali d’Annaba,  Abdelkader 
Djellaoui, a déclaré en marge de 
cette visite concernant le projet 
de dessalement d’eau de mer 
qu’il est nécessaire d’envisager 
une coordination avec les quatre 
wilaya pour s’enquérir de 
l’avancement des travaux sachant 
que le projet devrait être livré 
avant la fin de 2024. La station 
de dessalement de l’eau de mer 
de ‘’Koudiet Eddraouche’’  est 
une des plus importantes stations 
dont la réalisation a été lancée à 
travers le pays avec une capacité 
de production de 300.000 m3/
jour, selon le wali. Occupant 
une superficie de 11 hectares, 
cette station permettra, à moyen 
et long terme, d’améliorer 
l’approvisionnement en eau 
potable.

Le wali d’Annaba, 
accompagné du  P/APW, 
a effectué une visite, 

hier,  au  Centre de recherche  
en environnement   pour en 
savoir plus sur ses missions 
environnementales, notamment 
dans le domaine de la propreté 
des océans et de la collecte des 
déchets. Le wali, Abdelkader 
Djellaoui s’est entretenu avec 
la directrice du Centre, en 
l’occurrence madame Bouslama  
Zahad, assistée des chercheurs 
du Centre, à l’effet d’envisager 
des solutions permettant 
l’élimination des déchets 
ménagers dans la wilaya. Lors 
de cette visite, un exposé a été 
présenté et commenté au wali, sur 
les missions du Centre. D’autres 

projets importants ont été 
également présentés concernant 
la gestion des déchets, le projet 
de dessalement de l'eau et la 
gestion des réserves naturelles 
des monts Edough  et du lac 

Fazara. Selon notre source, le 
wali a recommandé la création 
d'un comité de direction, afin 
d’instituer une coordination entre 
tous les secteurs concernés et le 
Centre de Recherche, et ce dans 

toutes les spécialités exercées par 
ce centre. Le wali a également 
recommandé la présentation d'une 
fiche technique pour présenter le  
projet de numérisation en vue de 
le concrétiser dans la nouvelle 
ville ‘’Benmostefa Benaouda’’, 
sachant que le recours à la 
numérisation de la gestion des 
déchets est plus qu’impératif 
eu égard les monticules 
d’immondices qui enlaidissent 
la wilaya. L’introduction de la 
gouvernance électronique dans 
ce créneau sensible permet de 
s’ouvrir à de nouveaux horizons 
d’investissement. «En un clic, 
nous pouvons ainsi contrôler et 
superviser la gestion des déchets 
dans toute la wilaya. On peut 
aussi vérifier la traçabilité  des 
camions en service et fournir 

la liste des ouvriers en place. 
Comme on peut détourner les 
voies des éboueurs en fonction 
des demandes des citoyens,  
 a expliqué notre source.
Ainsi ,le  Projet de dessalement 
de l'eau  où une coordination a été 
demandée entre le centre, Sider , 
la Direction de l'eau et l'usine de 
traitement des eaux usées sur la 
manière d'exploiter l'eau traitée 
dans l'usine de dessalement pour 
alimenter le complexe d'Al-
Hajar en eau  destiné à l'activité 
industrielle. Le wali a insisté 
sur l’urgence de  l'achèvement 
des procédures de classement de 
la réserve naturelle des Monts 
idough  et du Lac Fazara telle que 
recommandés par le Ministère de 
l'Environnement et des Energies 
Renouvelables.

Ferdjallah.S 

S.Ferdjallah



Le déversement des 
eaux usées est une 
préoccupation cruciale 

pour la préservation de 
l’environnement et la santé 
publique. Dans cette optique, 
la wilaya d’Annaba a entrepris 
un projet d’envergure visant à 
réaliser une infrastructure de 
traitement des eaux usées. Ce 
projet ambitieux est supervisé 
par la Direction des Ressources 
en Eau de la wilaya d’Annaba, 
démontrant ainsi l’engagement 
des autorités locales pour une 
gestion durable des ressources 
hydriques de la région.
L’objectif principal de ce 
projet est de mettre fin aux 

déversements d’eaux usées 
dans les vallées avoisinantes, 
tout en établissant une 
connexion vitale entre 
les zones d’expansion 
urbaine et les quartiers de 
Valmascor et Sidi Aissa. Une 
démarche qui témoigne de 
la volonté des responsables 
locaux de développer 
une croissance urbaine 
harmonieuse et conforme 
aux règles de préservation de 
l’environnement.
Le choix du béton armé pour 
la construction du complexe 
dénote l’importance accordée 
à la durabilité et à la solidité 
de cette infrastructure 
cruciale. Le matériau offre une 
résistance exceptionnelle aux 

contraintes environnementales 
et assure la pérennité du projet 
sur le long terme.
En travaillant de concert avec 
divers partenaires et experts 
du domaine, la Direction des 
Ressources en Eau démontre 
sa capacité à mobiliser des 
ressources et des compétences 
pour mener à bien ce projet 
d’envergure.
Le centre de traitement des 
eaux usées de 800 mm en 
béton armé représente un 
jalon majeur dans la gestion 
responsable des ressources 
hydriques d’Annaba. Il incarne 
l’engagement de la région en 
faveur d’un environnement 
sain et durable pour les 
générations futures.

La commune de Chorfa a 
bénéficié d’importants 
investissements d’une 

estimation de 8,3 milliards de 
centimes devant couvrir 16 
projets de développement, selon 
notre source d’information. 
Ces projets ambitieux visent à 
améliorer considérablement les 
conditions de vie des habitants 
de la région. Parmi les projets 
phares, la réhabilitation du 

réseau d’éclairage public, la 
sécurité et autres commodités, 
en sus de la création de nouvelles 
voies de communication visant à 
briser l’isolement des quartiers, 
favorisant ainsi une meilleure 
inclusion des citoyens.
La réhabilitation des chaussées 
et des trottoirs et le réseau 
d’assainissement ne seront pas 
en reste en vue de répondre aux 
sollicitations de la population. 
Ces projets d’amélioration du 

cadre de vie sont une réponse 
directe aux préoccupations 
exprimées par les habitants et 
témoignent de l’engagement de 
la commune, soucieuse du bien-
être de ses citoyens.
Le secrétaire général de l’APC, 
Abdelghani Zeghidi, a souligné 
l’ampleur de ces projets, 
soulignant les effets bénéfiques 
qu’ils apporteront à certains 
quartiers tels que Mechta 
Bouteraa, Mechta Boujelal, 

Benjeddou, Salami, Mahlous, 
Mechta Aouam, Douar Ghalab, 
Yousfi, Talbi et Azizi Ahmed.
En outre, l’introduction de 
l’éclairage public “LED” de 
certaines routes principales 
renforcera la sécurité et favorisera 
une meilleure visibilité pour les 
usagers de la route.
Les projets de développement 
comprennent également 
l’assainissement, de l’eau 
potable et du drainage, couvrant 

des quartiers essentiels de 

Chorfa.

Ces projets, qui seront bientôt 

lancés après la finalisation des 
préparatifs, sont attendus avec 

impatience par les citoyens 

de Chorfa. Ils constituent une 

étape majeure vers un avenir 

plus prometteur et une qualité 

de vie améliorée pour toute la 

population locale.
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ANNABA / DJS

Tenue d’une conférence de wilaya  pour promouvoir les activités 
de jeunesse…Le DJS donne le coup d’envoi à partir de Séraidi

ANNABA / GESTION DES EAUX USÉES

Réalisation d’une infrastructure de traitement des eaux usées

ANNABA / DÉVELOPPEMENT LOCAL

Plusieurs projets de développement en vue 
pour la commune de Chorfa

Le directeur de direction de 
la jeunesse et des sports 
(DJS) d’Annaba, Hocine 

Aloui, a donné, hier à partir du 
CREPS à Séraidi, le coup d’envoi 
de la tenue d’une conférence 
de wilaya pour promouvoir 
les activités de jeunesse. Cet 
évènement a vu la mobilisation 
des cadres du secteur à l’instar 
d’autres wilayas,  avec la 
participation d’acteurs et de 
personnes intéressées par les 
questions de jeunesse. Cette 
manifestation a pour  objectif 
de rendre les institutions de 
jeunesse plus attractives et 
influentes dans la vie des jeunes 
et un espace d’interaction, en 
vue de donner un nouvel élan à 
l’élaboration de politiques et de 
programmes liés à la jeunesse, 
en redynamisant l’activité des 
institutions de jeunesse et en 
modernisant et développant leurs 
performances pour répondre 
aux besoins renouvelés de la 

jeunesse, et ce, compte tenu du 
parc important d’établissements 
et d’infrastructures que notre 
secteur dispose dans toutes les 
communes du pays. Egalement, 
diagnostiquer et analyser la 
réalité des activités de jeunesse, 
de soulever les problèmes et 
les carences et de proposer des 
solutions afin d’élaborer une 
stratégie nationale réaliste et 
claire dans le domaine de l’activité 
sociale et éducative des jeunes. 
Les  thèmes abordés lors de ce 
séminaire c’est  l’importance 
d’actualiser l’agenda des 
activités en réponse aux 
préoccupations et aspirations qui 
tiennent compte de la spécificité 
de la région. Enfin, concevoir des 
programmes d’animation sociale 
éducative et les préparer dans le 
cadre d’un projet pédagogique, 
en renforçant les mécanismes de 
partenariat entre les institutions 
de jeunesse et le mouvement 
associatif.

Merati Nacer

Sara.Y
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Hier mardi, les 
inspecteurs relevant 
de la Direction du 

Commerce de la wilaya 
d’Annaba ont effectué 
une sortie sur le terrain en 
collaboration avec les services 
de sécurité urbaine. L’objectif 
de cette sortie était de vérifier 
la disponibilité de la matière 
première essentielle qu’est le 
lait pasteurisé en sachet dans 
plusieurs cités. Trois quartiers 
ont été spécifiquement ciblés 
par cette opération, il s’agit 

d’Oued Kouba, Sidi Aissa 
et Valmascort, ainsi que 
Géniesider. Cette démarche 
fait partie des efforts déployés 
par les autorités locales pour 
garantir l’accessibilité des 
produits laitiers de qualité aux 
citoyens.
L’équipe de contrôle a inspecté 
divers points de vente et a 
vérifié la conformité des 
produits disponibles avec les 
normes de qualité et de sécurité 
alimentaire en vigueur. Cela 
inclut l’inspection des dates 
de péremption, la vérification 

des conditions de stockage et 
l’identification des éventuels 
signes de contrefaçon.
Cette opération de terrain 
témoigne de l’engagement 
des autorités locales visant 
la protection des droits des 
consommateurs et la lutte 
contre la fraude alimentaire, 
mais  également à encourager 
les commerçants à respecter 
les principes réglementaires 
en matière de commerce et 
à garantir la disponibilité 
des produits essentiels sur le 
marché.

Il est important de souligner 
que la participation des services 
de sécurité urbaine renforce 
l’efficacité de ces opérations de 

contrôle, en assurant la sécurité 
des inspecteurs sur le terrain et 
en facilitant le dialogue avec 
les commerçants.

ANNABA / DCP  

Contrôle de la disponibilité du lait pasteurisé en sachet 
Sara.Y

L’ Unité de traitement 
des accidents 
vasculaires 

cérébraux (AVC) de 
l’Etablissement hospitalier 
universitaire (EHU) “1er 
novembre 1954” d’Oran a 
été, récemment, honorée, en 
marge de sa participation à la 
neuvième Conférence annuelle 
sur les accidents vasculaires 
cérébraux dans les pays du 
Moyen-Orient et de l’Afrique 
du Nord, organisée à Riyad, 
en Arabie Saoudite, a indiqué, 
lundi, un communiqué de cet 

établissement de santé.
Cette distinction est le résultat 
de la participation de l’Unité 
de traitement des AVC à un 
programme international 
d’évaluation, qui mesure 
la qualité des soins fournis 
aux patients par les unités de 
traitement de l’AVC, a précisé 
le document , soulignant que 
l’évaluation est basée sur 
plusieurs critères, notamment 
la rapidité de la prise en charge, 
qui ne doit pas dépasser 60 
minutes après l’arrivée du 
patient, le nombre de patients 

ayant reçu une thrombolyse et 
la réussite des soins pour les 
AVC graves.
L’évaluation comprend 
également la formation des 
infirmières pour traiter ce 
type de patients, en plus de 
l’évaluation continue des 
protocoles suivis par les 
médecins.
L’Unité de Traitement des 
AVC de l’EHU “1er novembre 
1954” d’Oran fait l’objet 
d’une évaluation régulière, 
depuis 2021, et a été honorée 
à chaque fois des plus hautes 

distinctions, remportant sept 
médailles de diamant dans 

le cadre de ce programme 
international.

EHU D’ORAN:    

L’unité AVC récompensée lors d’une conférence en 
Arabie Saoudite

Les habitants du 
bidonville de la plaine 
ouest à Sidi Harb se sont 

réveillés ce matin sous le choc 
en apprenant qu’un habitant 
âgé environ de 64 ans a été 

électrocuté. Il était environ 7 
h 30mn, selon les riverains. 
La victime a été transportée 
aux urgences de l’hôpital ‘’Ibn 
Rochd’’ par les services de la 
protection civile qui ont été 
alertés. Sur place on apprend 

que la victime a déjà rendu 
l’âme. Les habitants de ce 
bidonville commencent alors 
à se rassembler pour expliquer 
la précarité  des logements et 
leurs conditions de vie. Une 
tente d’ailleurs a été montée 

quelques femmes commencent 
à se regrouper. Les services 
d’ordre qui sont venus en 
force étaient présents tout 
autour des lieux pour éviter 
tout dépassement et maintenir 
l’ordre.

ANNABA / FAITS DIVERS   

Un homme âgé de 64 ans décède par électrocution à Sidi Harb
Tayeb Zgaoula

Récemment, les prix des 
pièces détachées ont 
connu une hausse  de 

manière arbitraire, provoquant 
l’ire des automobilistes qui 
réclament une intervention 
urgente des autorités pour 
mettre fin à cette pratique 
préjudiciable.
Les citoyens se retrouvent 
actuellement confrontés à 
une situation économique 
difficile, exacerbée par une 
augmentation soudaine et 

injustifiée des prix des pièces 
détachées. Certains ont 
constaté des hausses pouvant 
atteindre jusqu’à 50%, sans 
qu’aucune explication valable 
ne soit fournie.
Cette augmentation des 
prix constitue une charge 
supplémentaire pour les 
ménages déjà éprouvés par les 
difficultés économiques. En 
réponse à cette situation, de 
nombreux citoyens appellent 
vivement les pouvoirs publics à 

prendre des mesures concrètes 
pour remédier à cette pratique 
commerciale inéquitable et 
injustifiée. Ils demandent que 
des mesures coercitives soient 
prises pour réguler et surveiller 
les prix des pièces détachées. 
Un contrôle strict pourrait 
contribuer à empêcher les 
augmentations injustifiées et à 
garantir des tarifs raisonnables.
Il est impératif d’organiser 
des opérations d’inspection 
régulières sur les marchés. 

Cela permettra de repérer et de 
sanctionner les contrevenants 
qui pratiquent des hausses 
abusives. Il est important que 
les responsables concernés  
prennent des mesures 
immédiates pour contrer 
cette augmentation arbitraire 
des prix de la PDR. Cela 
soulagerait les propriétaires 
de véhicules. Il est temps 
d’agir pour protéger les droits 
des consommateurs contre la 
cupidité de ces commerçants.

ANNABA / SPÉCULATION  

Augmentation incontrôlée des prix de la PDR et divers 
accessoires de l’automobile

Sara.Y



Le Hamas menace d’exécuter des otages israéliens en 
réaction aux frappes sur Gaza

Mohammed ben Salmane s’est entretenu avec 
Mahmoud Abbas

Le Hamas a menacé 
lundi soir d’exécuter 
des otages israéliens 

en réaction aux frappes 
israéliennes qui se multiplient 
sur la bande de Gaza au 
troisième jour de l’offensive 
massive déclenchée par 
le mouvement islamiste 
palestinien, qui a provoqué 
la sidération dans le pays.
Cette menace intervient 
après le “siège total” imposé 
lundi par Israël à la bande de 
Gaza contrôlée depuis 2007 
par le Hamas et pilonnée 
par l’armée israélienne 
en réponse à l’attaque 
meurtrière sans précédent 

lancée samedi par le Hamas 
par voie de terre, air et mer, 
comparée par Israël aux 

attentats du 11 septembre 
2001.
Lundi, l’armée israélienne 

a annoncé avoir repris le 
“contrôle” des localités du 
sud du pays prises pour 
cible. “Nous sommes déjà 
au coeur de la campagne 
mais ce n’est que le début”, 
a déclaré M. Netanyahu à de 
hauts responsables locaux 
dans le sud d’Israël, là où des 
combattants du Hamas ont 
lancé leur attaque surprise. 
“Ce que le Hamas va vivre 
sera difficile et terrible (...), 
nous allons les vaincre avec 
de la force, énormément 
de force”, a promis M. 
Netanyahu.
Mais le Hamas a mis en garde 
Israël: “Chaque fois que 

notre peuple sera pris pour 
cible sans avertissement, 
cela entraînera l’exécution 
d’un des otages civils (...). 
L’ennemi ne comprend pas 
le langage humanitaire et 
éthique, donc nous allons 
leur parler un langage 
qu’ils comprennent”, 
a-t-il souligné dans un 
communiqué. Plus d’une 
centaine d’Israéliens ont été 
enlevés par le Hamas, selon 
le gouvernement.
La guerre a fait près de 
1.400 morts au total, selon 
les bilans officiels de part et 
d’autre.

Le prince héritier 
d’Arabie saoudite, 
Mohammed ben 

Salmane, et le président 
palestinien, Mahmoud 
Abbas, ont discuté de 
l’escalade militaire à Gaza 
et dans ses environs, et de la 
dégradation de la situation 
qui menace la vie des civils 
ainsi que la sécurité et la 
stabilité de la région.
Lors d’un appel 
téléphonique, le prince 

héritier a réitéré que l’Arabie 
saoudite, en communication 
avec toutes les parties 
internationales et régionales, 
déploie tous les efforts 
nécessaires pour mettre 
fin à l’escalade en cours et 
empêcher son expansion 
dans la région, soulignant la 
nécessité d’adhérer au droit 
international humanitaire et 
de ne pas cibler les civils.
Il a également souligné que le 
Royaume restait aux côtés du 

peuple palestinien pour faire 
valoir ses droits légitimes à 
une vie décente, concrétiser 
ses espoirs, et parvenir à 
une paix juste et durable, a 
indiqué lundi l’agence de 
presse saoudienne.
M. Abbas a remercié les 
dirigeants du Royaume, 
saluant leurs positions 
fermes et leurs efforts pour 
soutenir le peuple palestinien 
et sa juste cause.

Des funérailles 
collectives se sont 
tenues lundi pour 

environ 300 victimes du 
puissant séisme qui a tué 
plus de 2.000 personnes dans 
l’ouest de l’Afghanistan, où 
des villageois et volontaires 
continuent désespérément à 
déblayer les décombres à la 
recherche de survivants.
Ce sont des centaines de corps, 
recouverts d’un drap blanc qui 
ont été déposés sur le sol dans 
le village de Siah Ab, près 
de l’épicentre du séisme de 
magnitude 6,3 survenu samedi 
et suivi de huit répliques. La 
foule est venue se recueillir, 
croisant les bras en signe de 
prière, devant les dépouilles 
alignées.
Selon l’ONU, “100%” des 

maisons ont été détruites dans 
11 villages du district rural 
de Zenda Jan, à environ 30 
kilomètres au nord-ouest de 
la ville d’Herat, capitale de la 
province du même nom.
“Les gens essaient de chercher 
et de sortir leur famille des 

débris”, a déclaré à la presse 
le porte-parole du ministère 
de la Gestion des catastrophes, 
le mollah Janan Sayeq, en 
décrivant une “situation très 
mauvaise”.
Des camions remplis de 
nourriture, d’eau et de 

couvertures ont atteint les 
villages isolés.
Des volontaires en sortent, 
munis de pioches et pelles, 
encore animés par le mince 
espoir de pouvoir sauver 
quelqu’un.
“Plein de gens sont venus de 
districts éloignés pour sortir 
les gens des décombres”, 
observe Khalid, 32 ans, au 
village de Kashkak, dans le 
district rural de Zinda Jan.
“Tout le monde cherche des 
corps, et nous ne savons pas s’il 
en reste sous les décombres”, 
souligne Khalid, qui ne porte 
qu’un nom comme beaucoup 
d’Afghans.
Les autorités locales et 
nationales ont donné des 
chiffres parfois contradictoires 
sur le nombre de personnes 

tuées et blessées. Mais le 
ministère de la Gestion des 
catastrophes a fixé dimanche 
le bilan à 2.053 morts, et parlé 
d’un “tremblement de terre 
sans précédent”.
“Nous ne pouvons donner des 
chiffres exacts pour les morts 
et les blessés car cela fluctue”, 
a expliqué lundi le mollah 
Sayeq.
L’Organisation mondiale de 
la Santé (OMS) a estimé que 
11.000 personnes venant de 
1.655 familles avaient été 
affectées par le séisme et ses 
répliques.
Les talibans, qui ont repris le 
pouvoir en août 2021, vont être 
confrontés à un défi logistique 
majeur: reloger les habitants à 
l’approche de l’hiver.
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Kiev dit avoir abattu 27 drones russes dans le Sud de l’Ukraine 
pendant la nuit

Série d’explosions visant des habitations en Corse en pleine 
discussion sur l’autonomie

ISRAËL-GAZA: 

Macron exprime à Netanyahu sa « vive préoccupation » pour
 les otages et les blessés

K iev a affirmé avoir 
abattu 27 drones 
d’attaque dans le 

sud de l’Ukraine, lancés 
pendant la nuit de lundi 
à mardi par la Russie 
lors d’une nouvelle série 
d’attaques nocturnes.
Les forces ukrainiennes 
ont détruit “27 
+Shahed-131/136+”, des 
drones de fabrication 
iranienne, dans “les 
régions d’Odessa, de 
Mykolaïv et de Kherson”, 
a indiqué l’armée de l’air 
ukrainienne sur Telegram 
mardi matin.
Au total, Moscou a lancé 
36 engins depuis le cap 

Tchaouda, dans l’est de 
la péninsule de Crimée 
annexée par la Russie en 
2014, a ajouté la même 
source.
L’armée russe, qui a 
lancé son invasion de 
l’Ukraine en février 2022, 
attaque quasiment chaque 
nuit diverses régions 
ukrainiennes en utilisant 
des drones et missiles.
En septembre, Moscou a 
utilisé plus de 500 drones 
Shahed contre l’Ukraine, 
un record, selon le groupe 
de consultation ukrainien 
Defense Express, qui 
prédit un recours encore 
plus actif par Moscou à 

ces appareils bon marché 
qui épuisent la défense 
aérienne ukrainienne.
Les Occidentaux ont 
fourni à l’Ukraine des 
systèmes antiaériens, dont 
les puissantes batteries 
américaines Patriot, mais 
ces défenses ne couvrent 
pas tous les territoires 
de ce vaste pays et ne 
suffisent pas toujours pour 
intercepter la totalité des 
drones et missiles russes.
L’Ukraine mène 
parallèlement ses propres 
frappes de drones et des 
bombardements, devenus 
quasi quotidiens, de cibles 
en Russie.

Une vingtaine 
d’explosions visant 
des habitations 

ont secoué la Corse dans 
la nuit de dimanche à 
lundi, revendiquées par le 
mouvement indépendantiste 
clandestin FLNC, dix jours 
après la venue d’Emmanuel 
Macron qui a proposé à 
l’île une “autonomie dans la 
République”.
Aucun blessé grave n’a à ce 
stade été recensé.
Le Parquet national 
antiterroriste (Pnat) a 
ouvert une enquête sur 
22 explosions et leur 

revendication par le Front 
de libération nationale corse 
(FLNC), a-t-il indiqué.
L’enquête a été ouverte 
entre autres pour tentative 
d’assassinat, destruction 
et tentative par moyen 
dangereux pour les 
personnes, fabrication 
d’engin explosif, le tout en 
relation avec une entreprise 
terroriste.
Lundi à midi, le FLNC a 
revendiqué ces explosions 
dans un communiqué au 
quotidien régional Corse-
Matin, avec ces deux 
uniques phrases en français: 

“Nous n’avons pas de destin 
commun avec la France. 
Revendiquons la série 
d’actions de la nuit du 08 au 
09 octobre 2023”. Le texte se 
terminait par cette mention 
en corse: “A Francia Fora” 
(“la France dehors”).
Ce communiqué est signé 
par les slogans respectifs, 
en langue corse, du FLNC 
- Union des combattants et 
du FLNC 22 octobre, deux 
mouvements clandestins 
autrefois rivaux, qui avaient 
déposé les armes au milieu 
des années 2010 et sont 
aujourd’hui réunis sous la 

même bannière du FLNC.
Une “dizaine d’attentats” 
ont touché des résidences 
secondaires en Corse-du-
Sud et un ancien centre des 
impôts désaffecté à Ajaccio, 
a indiqué lundi le procureur 
de la République à Ajaccio 
Nicolas Septe.
“Sous réserve d’analyses 
plus approfondies, les 
dégradations par incendie 
et explosions auraient été 
commises” en utilisant “de 
l’explosif, des bonbonnes 
de gaz et du nitrate”, parfois 
“associés”, ajoute-t-il.
En Haute-Corse, une 

douzaine de faits ont visé 
des maisons en construction, 
une résidence secondaire et 
un lotissement partiellement 
occupé.
“Cela ressemble à ce qu’on 
a pu voir ces derniers mois. 
(...) Il y a notamment un 
dispositif avec un extincteur 
modifié, qui n’a pas explosé. 
La plupart des explosions 
sont dues à des bouteilles de 
gaz mais les choses restent 
à déterminer. Ce sont des 
dispositifs artisanaux”, a 
expliqué à l’AFP François 
Thévenot, procureur par 
intérim à Bastia.

Emmanuel Macron 
a exprimé lundi au 
Premier ministre 

israélien Benyamin 
Netanyahou sa “vive 
préoccupation au sujet des 
otages et des blessés” après 
l’attaque sans précédent 
du mouvement islamiste 
palestinien Hamas contre 
Israël, a rapporté la 
présidence française.
Le chef de l’Etat français a 
eu une nouvelle conversation 
téléphonique avec le chef 
du gouvernement israélien 
après celle de samedi, et lui 

“a réitéré le plein soutien 
de la France à Israël et aux 
Israéliens, et son attachement 
à leur sécurité et à leur droit de 
se défendre”, selon l’Elysée. 
“Il a redit sa condamnation 
la plus ferme des attaques 
terroristes perpétrées par 
le Hamas”, et “a présenté 
ses condoléances pour 
l’ensemble des victimes”.
Dans ce communiqué, Paris 
ne précise pas si des Français 
figurent parmi les otages.
La diplomatie française 
a confirmé à ce stade le 
décès de deux ressortissants 

français dans l’attaque 
d’ampleur inédite lancée par 
le mouvement qui contrôle la 
bande de Gaza.
Le député des Français de 
l’étranger Meyer Habib, dont 
la circonscription comprend 
Israël, a affirmé pour sa 
part lundi qu’au moins 
huit Français étaient portés 
“disparus, ou décédés, ou 
pris en otages par le Hamas”. 
Parmi eux, il a affirmé qu’un 
jeune Français de 26 ans 
originaire de Bordeaux et 
vivant en Israël serait retenu 
en otage.

Emmanuel Macron a 
multiplié les appels 
diplomatiques depuis samedi. 
Selon l’Elysée, il s’est 
entretenu dimanche avec le 

roi Abdallah II de Jordanie, 
après des échanges avec les 
dirigeants de l’Egypte, des 
Emirats arabes unis et du 
Liban.
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12 Sport National

Match amical Algérie-Cap Vert :
Les Verts rallient Constantine

EN :
Le casse-tête du milieu de terrain continue 

pour Djamel Belmadi

Possible forfait d’Aït-Nouri : 
L’éventuel remplaçant serait…

La sélection algérienne de 
football a rallié mardi 
la ville  de Constantine 

en prévision du match amical 
contre le Cap-Vert prévu jeudi 
12 octobre à 20h00 au stade 
Chahid Hamlaoui dans le cadre 
de la préparation des prochaines 
échéances officielles.
Le staff technique sous la conduite 
du sélectionneur national Djamel 
Belmadi a prévu une première 
séance d’entrainement ce mardi 
à 18h00, selon le programme 
dévoilé par la Fédération 
algérienne de football (FAF).
La veille,  la sélection algérienne 
avait effectué sa première 
séance d’entraînement au Centre 
technique national (CTN) de 

Sidi Moussa en présence des 
deux nouveaux Amine Gouiri et 
Mohamed El-Bachir Belloumi, 
dans le cadre de la date FIFA du 
mois d’octobre.
Hormis Mohamed El-Amine 
Amoura, arrivé en début de soirée, 
et Islam Slimani ainsi que Rayan 
Ait Nouri, attendus dans les 
prochaines heures, tout l’effectif 
était au rendez-vous de cette 
première séance programmée à 
18h00.
Le sélectionneur national, Djamel 
Belmadi, a réuni, comme à son 
habitude, les joueurs pour une 
causerie d’avant-stage et donner 
les directives nécessaires, et ce 
après avoir souhaité la bienvenue 
aux deux nouveaux que sont 

Amine Gouiri et Mohamed El-
Bachir Belloumi.
La suite est reprise par les 
membres du staff pour deux tours 

de piste avec Amara Merouani 
puis des ateliers techniques, 
sans ballon, puis avec ballon, au 
moment où les trois gardiens de 

but Mandrea, Zeghba et Benbot 
ont retrouvé le duo Aziz Bouras 
et Merouane Messai pour un 
travail spécifique.
Les coéquipiers de Ryad Mahrez 
ont enchaîné avec des toros puis 
quelques oppositions sur la moitié 
de terrain qui se sont terminées en 
faveur du capitaine des Verts et 
son équipe.
Outre le match face au Cap-Vert, 
les Verts affronteront l’Egypte 
également en amical, le lundi 16 
octobre à (17h00) à Al Aïn, aux 
Emirats arabes unis.
Pour rappel, la sélection 
algérienne reste sur un succès 
en déplacement  contre les 
champions d’Afrique Sénégalais 
sur le score de 1 à 0.

Le milieu de terrain des 
Verts est au centre 
des débats depuis de 

nombreux mois. Pour Djamel 
Belmadi, il s’agira d’opter pour 
la meilleure solution... ou pour 
la moins mauvaise.
Un problème de riche auquel s’est 
greffé un problème de pauvre. 
Le milieu de terrain de l’Équipe 
Nationale déclenche ainsi des 
sentiments ambivalents, tant il 
est riche en talent mais miné par 
les absences ces derniers mois.
Djamel Belmadi avait, de toute 
façon, décidé de procéder à de 
grands changements suite aux 
échecs du début d’année 2022. 
Depuis, de nombreux joueurs 
ont été essayés (près d’une 
dizaine) et les conclusions à tirer 
pour chacun d’eux divergent 
grandement.
Les deux potentiels titulaires 
indiscutables pourraient être 

longtemps absents 
Parmi les titulaires ou quasi 
titulaires du sélectionneur des 
Verts, deux noms viennent 
d’entrée : Ismaël Bennacer 

et Nabil Bentaleb. Tous deux 
n’ont pas connu de préparation 
physique estivale, la faute à une 
grave blessure pour le premier 
et à un risque fort de problème 
cardiaque pour le second. Autant 
le dire tout de suite : parce qu’il 
n’est clairement pas certain qu’ils 
soient en pleine possession de 
leurs moyens pour la prochaine 
CAN, l’Algérie gagnerait à 
anticiper au maximum leur 
éventuelle absence.
En dehors de ces deux noms, 
donc, le champ est libre. Pêle-
mêle, on retrouve ainsi la nouvelle 
génération (Adem Zorgane, 
Abdelkahar Kadri, Farès Chaïbi, 
Houssem Aouar), ceux qui 

sont là depuis longtemps et 
connaissent bien l’EN (Hicham 
Boudaoui, Ramiz Zerrouki) et 
ceux qui sont revenus après une 
longue absence (dans la dernière 
liste de Djamel Belmadi, Sofiane 
Feghouli).

Certains partent avec 
de l’avance

Parmi ceux là, certains peuvent 
se targuer d’une polyvalence 
qui pourrait leur garantir une 
présence dans le onze malgré 
tout. C’est notamment le cas 
de Ramiz Zerrouki, capable de 
jouer en sentinelle ou comme 
relayeur, de Sofiane Feghouli, 
bien qu’avec moins de jambes 
qu’auparavant, ou de Farès 
Chaïbi, qui a aussi été utilisé 
comme ailier gauche mais qui 
voit arriver un sacré concurrent 
en la personne d’Amine Gouiri.
Des déclarations du sélectionneur, 
il est également possible de tirer 
deux conclusions importantes 
: Sofiane Feghouli a marqué 
énormément de points lors de la 
précédente trêve et part avec de 
l’avance. Houssem Aouar, lui, 

a l’image d’un joueur de classe 
mondiale pour Djamel Belmadi, 
et il va probablement bénéficier 
du maximum de temps de jeu 
possible (lui qui était blessé lors 
de la précédente trêve et à court 
de forme lors de ses premiers pas 
en EN). Leurs présences dans le 
onze de départ sont quasiment 
garanties et mettent ainsi à mal 
celles de Kadri et Chaïbi.

Cette trêve en dira long
Enfin, dernier élément important 
qui permet de jauger l’intérêt 
porté par le champion d’Afrique 
2019 à certains joueurs plutôt 
qu’à d’autres : le temps de jeu. 
Quand cette donnée intervient, 
Hicham Boudaoui est clairement 
sur la sellette. En plus de 4 
années de présence en EN, il 
n’a connu que 12 sélections 
(4 fois titulaire), n’a pas été 
retenu pour la CAN 2022, n’a 
pas joué une seconde lors du 
double duel face au Cameroun 
et, plus récemment encore, n’a 
été titulaire ni face à la Tanzanie 
ni face au Sénégal en septembre 
2023. Le bat blesse pour lui, tout 

comme il semble blesser pour un 
Adem Zorgane qui ne parvient 
toujours pas à se montrer à 
la hauteur en sélection. En 
revanche, Ramiz Zerrouki, très 
décrié, a lui systématiquement 
glané des minutes, faisant partie 
des hommes de confiance d’un 
Belmadi qui l’apprécie au plus 
haut point.
La question du schéma, enfin, 
est assez vite réglée. Le 
sélectionneur a expliqué à de 
multiples reprises que l’ère des 
changements était terminée, 
et qu’il lui fallait désormais 
travailler sur l’ère des finitions. 
Ainsi, c’est en 4-3-3 que jouera 
l’Algérie, tant cette formation 
semble adaptée aux besoins 
de son entraîneur. De cette 
évidence, on peut également tirer 
la conclusion du fait que ceux qui 
joueront (probablement les deux 
matchs) seront ceux qui, aux 
yeux de Djamel Belmadi, sont 
bien partis pour être titulaires 
lors de la prochaine CAN. Il va 
falloir suivre avec attention cette 
trêve qui s’annonce décisive.

Comme révélé par Djamel 
Belmadi ce mardi matin, 
Rayan Aït-Nouri n’est pas 

certain d’être opérationnel pour 
la date FIFA d’octobre. N’ayant 
que Haïthem Loucif comme 
alternative fiable sur le flanc 
gauche de la défense après avoir 
replacé Ramy Bensebaïni dans 
l’axe, le sélectionneur pourrait 
faire appel à un défenseur central 
pour remettre Bensebaïni comme 
latéral.
Ainsi, dans l’urgence et pour une 

arrivée rapide, la tendance ira 
pour un joueur du championnat 
algérien. Et elle va logiquement 
pour Zineddine Belaïd qui affiche 
une belle constance dans les 
performances avec l’USM Alger.
L’axial était déjà là pour le 
rassemblement de juin. D’ailleurs, 
il avait disputé tout le match 
chez l’Ouganda (succès 1-2) en 
montrant une solidité implacable 
dans les duels et les relances. A 
priori, il reste le recours le plus 
certain sachant que Belmadi le 

connaît déjà. Quant à Loucif, il 
avait aussi montré un beau visage 
contre les Ougandais avant de 
rejoindre Yverdon Sport FC en 
Suisse en compagnie d’Aymen 
Mahious.
Loucif est opérationnel mais…
En outre, on peut rappeler qu’il 
avait fait un superbe travail pour 
le 2e but d’Amoura. Avec 375 
minutes dans les jambes depuis le 
début de la saison, l’ex-Paciste est 
un bon recours. Mais il faut noter 
que c’est un faux pied (droitier). 

Et si jamais il se blesse, il n’y aura 
que Bensebaïni, voire Ahmed 
Touba, dans lequel Belmadi n’a 
pas franchement foi, qui pourrait 
le remplacer.
Pour l’instant, le forfait d’Aït-
Nouri n’est pas officiel. Cela 
dépendra de l’importance 
de la commotion car il était 
touché à la tête lors du match 

Wolverhampton-Aston Villa (1-
1) le week-end dernier. L’ancien 
Angevin a été remplacé dès la 
pause. On suivra l’évolution de 
la donne. Dans le meilleur des 
cas, Rayan pourrait retrouver les 
Fennecs à Constantine. Mais, 
malgré cela, il sera préservé pour 
le premier match amical contre 
le Cap Vert dans 2 jours au stade 
Chahid Hamlaoui. En revanche, 
il pourrait être opérationnel pour 
Egypte-Algérie 4 jours plus tard 
à Abu-Dhabi.
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Eden Hazard, adieu l’artiste
À 32 ans, Eden Hazard a dit 

stop. Une fin de carrière 
prématurée, qui ne fera 

pas oublier l’immense footballeur 
qu’il était. De La Louvière à Lille, 
en passant par Chelsea et le Real 
Madrid, récit d’un joueur spécial.
La planète football s’est arrêtée 
ce mardi matin. Eden Hazard, 
32 ans, a annoncé mettre un 
terme à sa carrière de footballeur 
professionnel. Une fin, à la 
fois terrible et tragique, mais 
pas surprenante. Le Belge était 
sans club, et malgré quelques 
sollicitations à droite à gauche, 
l’ancien Madrilène ne souhaite 
pas forcer, plus forcer. Son corps 
ne lui permet pas d’enchaîner. 
Les blessures lui ont tout pris. 
Pourtant, débarquer au Real 
Madrid était son rêve. Rêve 
qu’il réalise à l’été 2019, après 
avoir dominé - une fois de plus 
- Arsenal en finale de la Ligue 
Europa à Bakou (4-1). Mais tout 
ne s’est pas passé comme prévu.
Si Eden Hazard peut se vanter 
d’avoir bien rempli son armoire 
à trophées chez les Merengues, 
les titres remportés n’ont pas 
eu le goût escompté. L’ailier 
gauche n’a disputé que 76 
rencontres de Liga, en 4 saisons. 
Le bilan est terrible : 4 buts et 
9 passes décisives. En Ligue 
des Champions, c’est pire, avec 
seulement 948 minutes jouées. 
Hazard était sur le banc, ou à 
l’infirmerie. Son début de partie 
face au Paris Saint-Germain en 
novembre 2019, quelques mois 
après son arrivée en Espagne, 
laissait pourtant beaucoup 
d’espoir à la Casa Blanca, mais 
le tacle bien trop appuyé signé 
Thomas Meunier a eu plus 
d’impact que prévu. À vrai dire, 
il n’en est jamais revenu. Et ce 
malgré les tentatives du joueur et 
de son staff médical. Un transfert 
à 115 millions d’euros qui s’avère 
ainsi être un échec, total.
La Ligue 1, pour se révéler et 
exploser aux yeux du monde

La fin de carrière décevante 
d’Eden Hazard n’effacera 
jamais son empreinte laissée 
dans l’Hexagone, au nord de la 
France surtout. C’est au LOSC 
que le tout jeune Belge fera ses 
débuts à 16 ans. Et il fait déjà 
des misères. Agile, rapide et 
incisif, le natif de La Louvière 
se régale à Lille et permet aux 
Dogues de retrouver les sommets. 
Comme lors de cette fameuse 
saison 2011-2012, inoubliable. 
Cette année là, Hazard inscrit 20 
buts et délivre 18 caviars en 38 
journées, un an après avoir été 
sacré champion de France avec le 
LOSC. Une campagne dont seul 
Kylian Mbappé s’est approchée, 
en 2021-2022 (28 buts, 17 passes 
décisives).
Le Belge a du culot et n’est 
définitivement pas comme les 
autres. Lors de cette même année, 
en 2012, juste avant son dernier 
match face à Nancy, Eden Hazard 
s’est autorisé une sortie… pour 
le moins nocturne. Rio Mavuba 

raconte dans Le Vestiaire : «Mais 
bon, on avait rendez-vous le 
lendemain matin dans un hôtel à 
10h. À l’hôtel justement, Marko 
Basa ouvre une porte et dit : 
‘Mais qu’est-ce que tu fous là 
comme ça toi ?’ J’avais pas vu, 
mais il parlait à Eden. Là, le petit 
lui répond : ‘Ouais, j’ai pas eu le 
temps de rentrer chez moi’. En 
fait, Eden, à ce moment-là, il était 
encore bourré. Puis la journée 
s’enchaîne, le soir on affronte 
Nancy. Même pas 30 minutes 
de jouées, Eden avait déjà collé 
un triplé. Le gars n’avait même 
pas dormi, il avait bu toute la 
nuit et il a fini par claquer un 
triplé en 30 minutes». Une 
victoire 4-1 du LOSC, un hat-
trick pour la «der des der» signé 
Eden Hazard, sûrement encore 
alcoolisé. Une belle manière de 
dire au revoir à la Ligue 1 et aux 
supporters lillois pour celui qui 
devait s’envoler vers Manchester 
United, avant que Didier Drogba 
ne fasse de Chelsea le nouveau 
champion d’Europe. Tottenham 
a même été un temps annoncé 
comme l’heureux élu, mais 
c’est finalement bien à Stamford 
Bridge qu’Hazard avait décidé de 
poser ses valises.
Stamford Bridge, le jardin d’Eden
Avec son tout nouveau numéro 
17 au dos, ses gants et sa barbe 
mal taillée, le génie belge atterrit 
dans le sud-ouest de Londres, à 
Chelsea. Une équipe des Blues 
vieillissante qui voit ses plus 
grandes légendes décliner. Eden 
Hazard va insuffler un nouveau 
souffle. Dès son premier match 
contre Wigan (0-2), l’ex-joueur de 
Lille met tout le monde d’accord. 
«C’est génial de jouer avec lui», 
disait Frank Lampard au coup 
de sifflet final. Une performance 
de haut-vol. La première d’une 

aventure longue de 7 saisons 
en Angleterre. Placé sur l’aile 
gauche, Eden navigue et possède 
déjà une grande liberté. Il fait ce 
qu’il veut. Chelsea redevient sexy 
et décroche la Ligue Europa dans 
la foulée, en 2013. Le meilleur est 
à venir.
Chez les Blues, le meneur de jeu, 
c’est lui. Et l’Angleterre est très 
vite tombée sous son charme. 
Eden Hazard est le «fan favorite» 
de la Premier League. Tout le 
monde l’adore. Il faut dire que ses 
buts venus d’ailleurs rendent les 
supporters bouche bée. Comme 
sur son but en solitaire en 2015 
sur la pelouse d’Anfield, ou celui 
en septembre 2018, il y a 5 ans, 
en Carabao Cup. Sans parler de 
son run face à Arsenal en 2017 
qui avait mis Francis Coquelin à 
terre, ainsi que toute la défense 
des Gunners. Eden Hazard 
a marqué des buts devenus 
mythiques, sans que ce soit 
pour autant sa grande force. Les 
Spurs s’en souviennent. En 2015-
2016, le Belge connait quelques 
difficultés et les Blues terminent 
à la 10e place du championnat. 
Mais lors du «Battle of the 
Bridge» qui oppose Chelsea 
à Tottenham (2-2), Hazard va 
inscrire l’un des buts les plus 
iconiques de l’histoire récente de 
la Premier League pour permettre 
à Leicester, par la suite, de 
devenir champion.
Le meneur de jeu enchaîne les 
saisons folles. Il est au four et au 
moulin d’une équipe des Blues qui 
termine en tête du championnat 
en 2015 (sous Mourinho, 14 buts 
et 10 passes décisives) et en 2017 
(sous Conte, 16 buts et 5 assists). 
Pourtant, l’équipe autour de lui 
n’est pas aussi incroyable que ça. 
Eden Hazard n’a pas eu la chance 
de connaître le prime de Didier 

Drogba, Frank Lampard, John 
Terry, Ashley Cole ou encore Petr 
Cech. Non. Mais le Belge fait 
briller ses collectifs. Il n’aura eu 
besoin que des Willian et autres 
Victor Moses pour élever Chelsea 
au sommet, et viendra conclure 
son histoire d’amour avec le 
club londonien en Azerbaïdjan. 
Le 29 mai 2019, alors que le 
monde sait d’office qu’il s’agit 
du dernier match d’Hazard à 
Chelsea avec un Real Madrid 
qui pointe le bout de son nez, 
l’ancien du LOSC va réaliser une 
prestation XXL, en finale face à 
l’ennemi Arsenal. Une rencontre 
gagnée par les Blues (4-1). Un 
doublé et une passe décisive pour 
le maestro, qui quitte l’équipe 
menée par Maurizio Sarri sur un 
nouveau sacre en Ligue Europa. 
Le deuxième pour Hazard, en 
autant de participation dans la 
compétition sous la tunique 
bleue. Légendaire.
Un romantique du jeu, parfois 

frustrant
Inutile de retracer la carrière 
d’Eden Hazard sans aborder son 
passage, catastrophique, au Real 
Madrid. Mais le Belge a peut-
être subi les conséquences d’un 
professionnalisme loin d’être 
irréprochable. Si le natif de La 
Louvière n’a jamais fait parler de 
lui en mal, hormis son accrochage 
en janvier 2013 avec un ramasseur 
de balle qui ne voulait pas lui 
donner le ballon, il a sans doute 
manqué à l’ex-capitaine des 
Diables Rouges cette ambition et 
cette mentalité nécessaires pour 
rejoindre les plus grands. Eden 
est un bon vivant. Chelsea était 
habitué à le voir revenir l’été avec 
quelques kilos en trop, mais à 30 
ans, cela ne passe plus, surtout 
au Real Madrid. En Ligue des 
Champions, le Belge a également 

montré quelques limites quand 
il fallait amener Chelsea plus 
loin qu’en 1/2 finale. Même 
si son équipe n’était pas des 
plus talentueuses et n’a jamais 
vraiment été taillée pour la C1. 
«Quand je parle souvent à Eden 
Hazard, je prend l’exemple de 
Ronaldinho qui était le meilleur 
joueur du monde ou le meilleur 
joueur de tous les temps parce 
qu’il était incroyablement fort. 
Mais seulement, un joueur qui ne 
s’entraîne pas tous les jours, au 
bout d’un moment donné, ça paye 
cash. Tu peux être Ronaldinho 
ou Messi, si tu ne t’entraines pas, 
au bout de deux ans, on t’oublie. 
Le football va tellement vite, 
qu’il y aura un autre gamin qui 
va naître et qui sera encore plus 
fort», racontait Samuel Eto’o qui 
avait déjà vu juste sur beIN Sport 
en 2014, bien avant que l’ailier 
gauche ne vienne plomber sa 
carrière à Madrid.
Il a manqué à Hazard cette envie, 
cette rage, cette motivation 
pour passer d’un des meilleurs 
ailiers, dribbleurs et créateurs du 
21e siècle à l’un des meilleurs 
joueurs de l’histoire, tout court. 
Il n’est pas le seul, et ne sera pas 
le dernier à connaître une fin de 
carrière décimée par les blessures 
et l’irrégularité. Ronaldinho est 
passé par là, mais a gagné un 
ballon d’Or, ainsi que la Coupe du 
Monde. Neymar fait également 
partie des éternels joueurs que 
le monde aurait souhaité voir 
aller plus haut encore. Mais 
c’est peut-être ça aussi, la beauté 
du sport. Des hauts, et des bas. 
Eden Hazard a marqué l’histoire 
récente du ballon rond, Lille, 
Chelsea, son pays, la Belgique, 
en amenant cette petite nation 
par la taille à un podium de 
Coupe du monde, en 2018. Des 
distinctions individuelles, il en 
a eues : 2x meilleur espoir, 2x 
meilleur joueur et champion 
de Ligue 1 avec le LOSC ; 1x 
meilleur jeune joueur de l’année, 
1x meilleur joueur et plusieurs 
fois dans le XI-type de l’année 
avec Chelsea. Sans compter 1 
titre de champion de France avec 
1 Coupe de France pour Lille, 2 
titres de champion d’Angleterre, 
1 FA Cup, 1 League Cup et 2 
Ligue Europa pour les Blues, ou 
encore 2 trophées de champion 
d’Espagne, 1 Coupe du Roi, 2 
Supercoupe d’Espagne, 1 Ligue 
des Champions, 1 Supercoupe 
UEFA et enfin 1 Coupe du 
Monde des clubs avec le Real 
Madrid, malgré le goût amer et 
une importance dans ces sacres à 
relativiser. Eden Hazard aurait-il 
pu faire mieux ? Oui, sûrement. 
Est-il un énième talent gâché ? 
Pourquoi pas, selon certains. Ce 
qui est sûr, c’est que le Belge a mis 
son pays sur la carte, a illuminé 
le nord de l’Hexagone par ses 
frappes surpuissantes, fait gagner 
un Chelsea peu bling-bling à ce 
moment-là par ses dribbles afin 
de rentrer, pour toujours, dans le 
cœur des amoureux du football.
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GUERRE EN UKRAINE :
Grozna enterre ses morts, nouveaux bombardements… 

Sous le feu des critiques ous le feu des critiques 
après le carnage de après le carnage de 
Groza en Ukraine, la Groza en Ukraine, la 

Russie tente de regagner un Russie tente de regagner un 
siège au Conseil des droits de siège au Conseil des droits de 
l’Homme de l’ONU, un pari l’Homme de l’ONU, un pari 
risqué qui permettra d’évaluer risqué qui permettra d’évaluer 
son soutien international.son soutien international.
Les forces russes ont Les forces russes ont 
bombardé la région de Sumy, bombardé la région de Sumy, 
dans le nord-est de l’Ukraine, dans le nord-est de l’Ukraine, 
le lundi 9 octobre, ont rapporté le lundi 9 octobre, ont rapporté 
les autorités locales sur les autorités locales sur 
Telegram. Non moins de 17 Telegram. Non moins de 17 
explosions ont été répertoriées explosions ont été répertoriées 
dans le cadre de ces cinq dans le cadre de ces cinq 
attaques menées par des pièces attaques menées par des pièces 
d’artillerie, des mortiers et des d’artillerie, des mortiers et des 
missiles non-guidés.missiles non-guidés.
La Russie a également lancé La Russie a également lancé 
plusieurs vagues d’attaques plusieurs vagues d’attaques 
de drones vers les régions de drones vers les régions 
d’Odessa, de Mykolaiv et de d’Odessa, de Mykolaiv et de 
Dnipropetrovsk, dans la nuit, Dnipropetrovsk, dans la nuit, 
a rapporté l’armée de l’air a rapporté l’armée de l’air 
ukrainienne sur Telegram.ukrainienne sur Telegram.

« Détruire l’Europe »« Détruire l’Europe »
Dans son message vidéo du Dans son message vidéo du 
soir, Volodymyr Zelensky soir, Volodymyr Zelensky 
affirme que « nous disposons affirme que « nous disposons 
de données prouvant très de données prouvant très 
clairement que la Russie est clairement que la Russie est 
intéressée par l’ incitation à intéressée par l’incitation à 
la guerre au Moyen-Orient. la guerre au Moyen-Orient. 
Ainsi, une nouvelle source Ainsi, une nouvelle source 
de douleur et de souffrance de douleur et de souffrance 
éroderait l’unité mondiale et éroderait l’unité mondiale et 
exacerberait les clivages et les exacerberait les clivages et les 
controverses, aidant la Russie controverses, aidant la Russie 
à détruire la liberté en Europe. à détruire la liberté en Europe. 
»
En Ukraine, Groza enterre En Ukraine, Groza enterre 

ses morts après la frappe ses morts après la frappe 
d’un missile russed’un missile russe

Des familles ont enterré Des familles ont enterré 
lundi leurs proches tués lors lundi leurs proches tués lors 
du bombardement jeudi du du bombardement jeudi du 
village de Groza, qui a fait 52 village de Groza, qui a fait 52 
morts, dans l’est de l’Ukraine, morts, dans l’est de l’Ukraine, 
a constaté l’AFP.a constaté l’AFP.
Dans le cimetière situé à Dans le cimetière situé à 
l’entrée du petit village de l’entrée du petit village de 
quelque 330 habitants – quelque 330 habitants – 
environ 500 avant la guerre environ 500 avant la guerre 
-, une trentaine de tombes ont -, une trentaine de tombes ont 
été creusées par des employés été creusées par des employés 
municipaux. Lundi, quatre municipaux. Lundi, quatre 
victimes ont été enterrées là, victimes ont été enterrées là, 
après trois autres ce week-end.après trois autres ce week-end.
Après l’attaque meurtrière, les Après l’attaque meurtrière, les 
secouristes avaient récupéré secouristes avaient récupéré 
plusieurs corps démembrés plusieurs corps démembrés 
où décapités, témoignage du où décapités, témoignage du 
carnage causé par l’explosion carnage causé par l’explosion 
du missile. Selon une source du missile. Selon une source 
policière à Kharkiv, la policière à Kharkiv, la 
grande ville plus au nord où grande ville plus au nord où 
les dépouilles avaient été les dépouilles avaient été 
transportées pour l’enquête, transportées pour l’enquête, 
trois corps n’avaient pas trois corps n’avaient pas 
encore été identifiés lundi.encore été identifiés lundi.
La frappe du missile russe La frappe du missile russe 
Iskander, selon les autorités Iskander, selon les autorités 
ukrainiennes, avait réduit en ukrainiennes, avait réduit en 
ruines un magasin et un café ruines un magasin et un café 
d’un même bâtiment, où une d’un même bâtiment, où une 
soixantaine de personnes soixantaine de personnes 
étaient réunies pour les étaient réunies pour les 
funérailles d’un soldat, en funérailles d’un soldat, en 
pleine journée.pleine journée.
Des habitants de Groza Des habitants de Groza 
ont estimé possible qu’une ont estimé possible qu’une 
personne ait pu donner aux personne ait pu donner aux 
Russes l’ information sur le lieu Russes l’information sur le lieu 

et l’heure du rassemblement et l’heure du rassemblement 
pour les funérailles du soldat. pour les funérailles du soldat. 
Situé à 35 km à l’ouest de Situé à 35 km à l’ouest de 
la ligne de front, le village la ligne de front, le village 
a été occupé aux premiers a été occupé aux premiers 
jours de l’ invasion russe en jours de l’invasion russe en 
février 2022, jusqu’au début février 2022, jusqu’au début 
septembre de la même année.septembre de la même année.
La Russie tente de regagner La Russie tente de regagner 

un siège au Conseil des un siège au Conseil des 
droits de l’Homme de droits de l’Homme de 

l’ONUl’ONU
Sous le feu des critiques Sous le feu des critiques 
après le carnage de Groza après le carnage de Groza 
en Ukraine, la Russie tente en Ukraine, la Russie tente 
mardi de regagner un siège mardi de regagner un siège 
au Conseil des droits de au Conseil des droits de 
l’Homme de l’ONU, un pari l’Homme de l’ONU, un pari 
risqué qui permettra d’évaluer risqué qui permettra d’évaluer 
son soutien international.son soutien international.
L’assemblée générale de L’assemblée générale de 
l’ONU, qui avait écarté la l’ONU, qui avait écarté la 
Russie de cet organe établi à Russie de cet organe établi à 
Genève après son invasion de Genève après son invasion de 
l’Ukraine, choisit mardi 15 l’Ukraine, choisit mardi 15 
nouveaux membres pour la nouveaux membres pour la 
période 2024-2026.période 2024-2026.
Alors que ses 47 États membres Alors que ses 47 États membres 
sont répartis par grande région, sont répartis par grande région, 
chaque groupe régional pré-chaque groupe régional pré-
sélectionne en général ses sélectionne en général ses 
candidats approuvés ensuite candidats approuvés ensuite 
sans difficulté par l'Assemblée sans difficulté par l'Assemblée 
générale.générale.
Bombardement à Khersonombardement à Kherson

Ce lundi 9 octobre, les Ce lundi 9 octobre, les 
bombardements continuent en bombardements continuent en 
Ukraine, tandis que le village Ukraine, tandis que le village 
de Groza continue d’enterrer de Groza continue d’enterrer 
ses morts, après une frappe ses morts, après une frappe 
particulièrement meurtrière particulièrement meurtrière 
jeudi. L’Ukraine a aussi jeudi. L’Ukraine a aussi 

annoncé le remplacement d’un annoncé le remplacement d’un 
commandant ukrainien.commandant ukrainien.
Bombardements, enterrements Bombardements, enterrements 
à Groza, commandant à Groza, commandant 
ukrainien remplacé… Voici ce ukrainien remplacé… Voici ce 
qu’ il faut retenir de ce lundi 9 qu’il faut retenir de ce lundi 9 
octobre 2023 sur la guerre en octobre 2023 sur la guerre en 
Ukraine.Ukraine.
Les médias ukrainiens ont Les médias ukrainiens ont 
rapporté un bombardement sur rapporté un bombardement sur 
Kherson dans l’après-midi. Kherson dans l’après-midi. 
Selon The Kyiv Independant, Selon The Kyiv Independant, 
deux femmes ont été blessées deux femmes ont été blessées 
dans cette attaque.dans cette attaque.
Dans son point quotidien, le Dans son point quotidien, le 
ministère français des Armées ministère français des Armées 
rapporte des frappes régulières rapporte des frappes régulières 
sur Kharkiv (à l’est de sur Kharkiv (à l’est de 
l’Ukraine), Kherson et Odessa l’Ukraine), Kherson et Odessa 
(au sud). Côté russe, la ville (au sud). Côté russe, la ville 
frontalière de Belgorod est frontalière de Belgorod est 
ciblée par les Ukrainiens.ciblée par les Ukrainiens.
Le ministère français des Le ministère français des 
Armées note aussi une légère Armées note aussi une légère 
avancée ukrainienne dans la avancée ukrainienne dans la 
région de Robotyne, dans le région de Robotyne, dans le 
Sud-Est. Les Russes, eux, Sud-Est. Les Russes, eux, 
avancent au sud de Donetsk avancent au sud de Donetsk 
(Est) et lentement en direction (Est) et lentement en direction 
de Koupiansk, plus au nord.de Koupiansk, plus au nord.

Le village de Groza Le village de Groza 
endeuilléendeuillé

Ce lundi, des familles ont Ce lundi, des familles ont 
enterré des proches tués dans enterré des proches tués dans 
le bombardement jeudi du le bombardement jeudi du 
village de Groza, dans l’est de village de Groza, dans l’est de 
l’Ukraine, rapporte l’Agence l’Ukraine, rapporte l’Agence 
France-Presse (AFP). Il a fait France-Presse (AFP). Il a fait 
52 morts. Une trentaine de 52 morts. Une trentaine de 
tombes ont été creusées par tombes ont été creusées par 
des employés municipaux. des employés municipaux. 
Irina, 57 ans, et son frère Irina, 57 ans, et son frère 

Oleksandre, 59 ans, ont Oleksandre, 59 ans, ont 
notamment été inhumés en notamment été inhumés en 
fin d’après-midi, lors d’une fin d’après-midi, lors d’une 
cérémonie religieuse avec cérémonie religieuse avec 
chants et prières, en présence chants et prières, en présence 
d’un prêtre orthodoxe.d’un prêtre orthodoxe.
La frappe du missile russe La frappe du missile russe 
Iskander, selon les autorités Iskander, selon les autorités 
ukrainiennes, avait réduit en ukrainiennes, avait réduit en 
ruines un magasin et un café ruines un magasin et un café 
d’un même bâtiment, où une d’un même bâtiment, où une 
soixantaine de personnes soixantaine de personnes 
étaient réunies pour les étaient réunies pour les 
funérailles d’un soldat, en funérailles d’un soldat, en 
pleine journée.pleine journée.
Situé à 35 km à l’ouest de Situé à 35 km à l’ouest de 
la ligne de front, le village la ligne de front, le village 
a été occupé aux premiers a été occupé aux premiers 
jours de l’ invasion russe en jours de l’invasion russe en 
février 2022, jusqu’au début février 2022, jusqu’au début 
septembre de la même année.septembre de la même année.
Un commandant ukrainien Un commandant ukrainien 

remplacéremplacé
Ihor Tantsioura, commandant Ihor Tantsioura, commandant 
des forces de défense des forces de défense 
territoriale ukrainiennes, a territoriale ukrainiennes, a 
été remplacé par Anatolii été remplacé par Anatolii 
Barhylevych, 54 ans et chef Barhylevych, 54 ans et chef 
d’état-major de troupes dans d’état-major de troupes dans 
l’Est auparavant, a annoncé l’Est auparavant, a annoncé 
la présidence ukrainienne. la présidence ukrainienne. 
Ihor Tantsioura était en poste Ihor Tantsioura était en poste 
depuis mai 2022, rapporte depuis mai 2022, rapporte 
l’agence de presse Reuters . l’agence de presse Reuters . 
Les raisons de ce changement Les raisons de ce changement 
n’ont pas été communiquées.n’ont pas été communiquées.
Les forces de défense Les forces de défense 
territoriale sont notamment territoriale sont notamment 
chargées de protéger certaines chargées de protéger certaines 
installations, de lutter contre installations, de lutter contre 
le sabotage ou encore de le sabotage ou encore de 
maintenir la sécurité.maintenir la sécurité. SEYBOUSE TIMES Mercredi 11 Octobre 2023ANEP 2323004985
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Call of Duty 

MW3 et Diablo IV arriveront sur le Xbox Game Pass 
en 2024

iPhone 15 

 CarPlay rencontrerait des problèmes à cause 
du port USB Type-C

Attendu depuis de nom-
breuses années, l’aban-
don du port Lightning au 

profit de l’USB-C ne semble pas 
totalement réussir à l’iPhone 15.
C’était l’un des changements 
les plus attendus par les utilisa-
teurs et les utilisatrices de smart-
phones Apple : l’arrivée d’un 
port USB Type-C sur l’iPhone 
15. Malheureusement, tout porte 
à croire que ce changement ne 
fait pas les affaires des habitués 
de CarPlay.
En effet, le copilote rencontre 
quelques soucis de comptabilité, 
et l’USB-C pourrait bien en être 
la cause. Une mauvaise nouvelle 
pour les nouveaux acquéreurs 
d’iPhone 15, qui doivent par ail-
leurs faire face à des problèmes 
de Wi-Fi…
Phone 15 : quand le port USB-C 
fait des siennes avec CarPlay…
Depuis maintenant plusieurs 
semaines, certains utilisateurs 
d’iPhone 15 semblent rencon-
trer un problème particulière-
ment persistant avec CarPlay. 
En connectant leur smartphone 
à leur véhicule, nombre d’entre 
eux ne parviennent pas à faire 
fonctionner l’application de 
conduite d’Apple.

À l›heure actuelle, de nombreux 
véhicules ne disposent que de 
ports USB-A, et non de ports 
USB-C. En d›autres termes, 
cela signifie que les utilisateurs 
doivent obligatoirement recourir 
à un câble USB-A vers USB-C. 
Pour autant, tous les câbles pro-
posés sur le marché ne semblent 
malheureusement pas compa-
tibles.
Sur la plateforme Reddit, un uti-
lisateur a par exemple affirmé 
ne pas être parvenu à connecter 
son smartphone à son véhicule à 
l›aide d›un cordon USB-A vers 
USB-C. Si l›iPhone se recharge, 
et que les paramètres de CarPlay 
indiquent que la voiture est bel et 
bien connectée, rien ne semble 
s›afficher à l’écran.
Après avoir répété la manœuvre 
sur plusieurs voitures différentes, 
l›internaute a indiqué ne pas 
avoir réussi à faire fonctionner 
CarPlay avec un câble USB-A 
vers USB-C. Mais alors, que 
peut-il bien se tramer ?
Apple devrait prochainement 

publier un correctif
À en croire les témoignages de 
différents utilisateurs sur Reddit, 
il semblerait que certains câbles 
de fabricants tiers, dont ceux de 

la marque Belkin par exemple, 
fonctionnent dans certains types 
de véhicules. Les câbles com-
mercialisés par Sony, Samsung 
et Nintendo semblent également 
fonctionner, bien que cela soit 
totalement aléatoire, en fonction 
du câble et/ou de la voiture.
Si le problème frappe essentiel-
lement les propriétaires de voi-
tures équipées de port USB-A, 
il convient néanmoins de souli-
gner que certaines plaintes éma-
nent également de propriétaires 
de véhicules dotés de port USB 
Type-C.
D’après le site spécialisé 
MacRumors, Apple aurait mas-
sivement été informée du pro-
blème et plancherait sur un 
correctif depuis plusieurs jours. 
La firme de Cupertino pourrait 
notamment en profiter pour amé-
liorer la comptabilité avec cer-
tains câbles, tout en expliquant, 
avec plus de clarté, quels sont les 
câbles USB-C compatibles avec 
les nouveaux iPhone. En l’état 
actuel des choses, la meilleure 
solution est d’essayer une variété 
de câbles USB-C, en provenance 
de marques connues et prenant 
en charge le transfert de données.

Le feuilleton long de plusieurs 
mois concernant le rachat d’Ac-
tivision Blizzard par Microsoft 
pourrait bientôt toucher à sa fin, 
et des annonces officielles com-
mencent à faire leur apparition.
Si tout se passe bien, l’éditeur 
de la série Call of Duty, d’Ove-
rwatch 2 et de Diablo IV devrait 
prochainement passer sous le 
giron de la firme de Redmond. 
Même si ce n’est pas encore 
acté, le vendredi 13 octobre 
s’annonce comme un jour très 
important dans le monde du jeu 
vidéo. Mais, maintenant que 
nous y sommes presque, reste à 
voir comment les 69 milliards de 
dollars déboursés par Microsoft 
pour cette acquisition se concré-
tiseront dans les mois à venir.
Diablo et Call of Duty en tête de 
liste
Les jeux des studios acquis par 

Microsoft ont une fâcheuse ten-
dance à se retrouver dans le Xbox 
Game Pass. Les choses se sont 
ainsi passées avec Bethesda, et il 
n’y a pas de raison qu’il en soit 
autrement avec Activision Bliz-
zard. La question serait plutôt 
de savoir quand ils apparaîtront 
sur le service par abonnement du 
géant américain.
Et c’est à l’éditeur de Call of 
Duty lui-même de nous donner 
un indice. Sur X.com (ancien-
nement Twitter), il annonce, en 
effet, qu’aucun de ses titres n’ar-
rivera sur Game Pass en 2023. 
Mais pas de panique, la fin de 
l’année n’est pas si loin, et les 
abonnés au service de Microsoft 
devraient pouvoir profiter de Call 
of Duty Modern : Warfare III et 
de Diablo IV « dans le courant de 
l’année prochaine ».
Activision Blizzard ne se mouille 

donc pas davantage, mais au 
moins, on sait à quoi s›attendre 
avant les fêtes de fin d›année. 
Cependant, on peut constater 
que les choses semblent enfin se 
dessiner du côté des équipes de 
l›éditeur américain et de celles 
de son (peut-être) prochain pro-
priétaire. Reste à savoir ce qu›il 
adviendra de l›autre licence 
phare concernée, à savoir World 
of Warcraft. L›abonnement au 
MMORPG sera-t-il inclus dans 
le Game Pass ?
Pas de mention non plus du par-
tenariat avec Ubisoft, qui devrait 
détenir les droits sur le cloud 
gaming des jeux Activision 
Blizzard. Mais, ne mettons pas 
la charrue avant les bœufs : les 
choses vont sûrement s›accélérer 
dans les jours à venir.
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Certaines femmes 
génétiquement 
prédisposées au 

cancer du sein préfèrent 
avoir recours à la 
mastectomie préventive. 
En quoi cela consiste ? 
Comment savoir si on 
est concerné par cette 
prédisposition ? On vous 
explique tout avec le 
Docteur Leymarie, chef 
du service de chirurgie 
plastique oncologique 
et reconstructrice du 
centre Gustave Roussy.

Qui est concerné 
par l’ablation 

prophylactique des seins 
?

En 2023 en France, plus de 
60 000 cancers du sein ont 
été diagnostiqués. Parmi 
eux, 5 à 10 % des cancers 
du sein sont héréditaires. 
En cause : la mutation d’un 
gène, majoritairement le 
BRCA1 ou le BRCA2. 
« Environ 2 femmes sur 
1000 sont porteuses d’une 
mutation du gène BRCA1 
ou BRCA2 », impliqués 
dans le cancer du sein et de 
l’ovaire de la femme jeune, 
estime l’Institut national 
du cancer (source 1).
Quand elle est présente, 
elle n’induit pas forcément 
le développement d’un 
cancer mais en augmente 
le risque de survenue. 
Ainsi, la probabilité pour 
une femme porteuse 
d’une mutation délétère 
d’avoir un cancer du sein 
augmente de 65 % avec 
le gène BRCA1, et de 
45 % avec le BRCA2. 
Globalement, le risque de 
cancer du sein avant 70 
ans est de 40 à 85 % avec 
une mutation génétique, 
contre 1 femme sur 
10 dans la population 
générale, selon l’Institut 
national du cancer.

Dans quels cas faut-
il faire un dépistage 

génétique ?
Cette mutation est 
recherchée si l’histoire 
familiale laisse supposer 
un risque de transmission 
héréditaire du cancer 
(âge à l’apparition du 

cancer, niveau de parenté, 
nombre de cancers du 
sein dans la famille, etc.) 
Le dépistage, gratuit, est 
proposé par le médecin 
traitant qui oriente vers 
un médecin spécialiste 
dit « référent » au détour 
d’une consultation 
d’oncogénétique. C’est 
ce médecin qui prendra 
en charge la femme. Un 
délai de réflexion de huit 
jours minimum, associé 
à une prise en charge 
psychologique, est laissé 
à la patiente pour décider, 
ou non, de réaliser ce 
test. La recherche de la 
mutation consiste en une 
prise de sang réalisée au 
sein du laboratoire de 
génétique de l’hôpital de 
l’institut spécialisé où 
la personne est prise en 
charge. Dans le cas où la 
mutation est retrouvée, 
le médecin propose à sa 
patiente de contacter les 
membres de sa famille 
pouvant être concernés 
par un dépistage.

En cas de mutation 
génétique, quelle 
surveillance est 

proposée ?
Une femme chez qui le 
gène BRCA muté a été 
détecté sera suivie de très 
près si elle ne souhaite 
pas avoir recours à la 
mastectomie préventive ou 
avant celle-ci. L’objectif 
de cette surveillance est 
de détecter précocement 
l’apparition de tissus ou 
cellules tumoraux afin 
de prendre en charge 

au plus tôt la maladie.
Dès 20 ans, le médecin 
référent mettra en place 
une surveillance clinique 
(palpation des seins et 
de la région pelvienne) 
biannuelle. À partir de 30 
ans, un suivi annuel par 
IRM et mammographie 
sera ajouté et une 
échographie pourra être 
réalisée en cas de seins 
denses. Une échographie 
pelvienne annuelle sera 
réalisée dès l’âge de 
35 ans pour détecter 
l’apparition d’un cancer 
de l’ovaire, beaucoup 
plus fréquent chez les 
femmes concernées par 
une mutation génétique du 
gène BRCA1 ou BRCA2.
Les femmes n’ayant pas 
réalisé le dépistage mais 
ayant une mère, une 
tante, une sœur porteuse 
de cette mutation, auront 
exactement le même suivi.
Cette surveillance 
n’empêche pas le 
développement d’un 
cancer : c’est pourquoi 
en France, environ 10 % 
des femmes porteuses du 
gène muté font le choix 
de l’ablation préventive 
des seins. Le choix final 
de l’intervention revient 
à la patiente, après avoir 
été informée : « c’est un 
choix personnel, concerté 
de façon pluridisciplinaire 
», précise le Dr Leymarie.
De plus, selon le contexte 
(ménopause, désir de 
grossesse), les chirurgiens 
peuvent proposer à leurs 
patientes une ablation des 

ovaires (ovariectomie).
Comment se déroule 

une mastectomie 
préventive (avec ou 
sans reconstruction 

immédiate) ?
L’opération se déroule 
sous anesthésie générale. 
Le chirurgien retire « 
tous les tissus qui peuvent 
développer un cancer du 
sein, soit toute la glande 
mammaire. C’est une 
chirurgie de réduction 
du risque », explique 
le Dr Leymarie. Cette 
ablation est presque 
toujours accompagnée 
d’une reconstruction 
mammaire immédiate.
L’ablation des deux seins 
est intégralement prise 
en charge par la Sécurité 
sociale ainsi que la 
reconstruction mammaire 
dans cette indication. Un 
arrêt de travail de deux 
à quatre semaines est 
prescrit par le médecin.
Certaines femmes sans 
prédisposition génétique 
identifiée au cancer du 
sein mais à très haut 
risque (antécédents 
familiaux) peut également 
avoir recours à une 
mastectomie préventive 
si elle le souhaite.
Quelles sont les suites de 

l’opération ?
« Après l’opération (à 15 
jours puis 1 mois), il y a 
un suivi post-opératoire 
immédiat pour surveiller 
les suites de l’intervention 
et vérifier qu’il n’y a pas 
de complications, que 
la patiente se sent bien. 

Ensuite, un suivi à distance 
à 3 et 6 mois est mis en 
place pour voir le résultat 
et s’il y a des retouches 
(reprise de cicatrice, 
injection de graisse…) 
», indique le chirurgien 
oncologue et plasticien.
Une fois la reconstruction 
terminée, « le suivi est 
uniquement clinique : 
surveillance de la peau 
et de la cicatrice, ainsi 
que de l’éventuelle 
prothèse », continue-t-il.
Ensuite, plus besoin de 
surveillance liée au cancer 
du sein : la mastectomie 
permet justement d’éviter 
les imageries. « La 
mastectomie préventive 
libère les patientes de cette 
contrainte et du stress que 
peut engendrer ce suivi 
», précise le chirurgien 
oncologue et plasticien.

Quels sont les risques 
post-opératoires ?

Comme dans toute 
intervention chirurgicale, 
le risque de complications 
post-opératoires existe : 
infections, hématomes, 
ou encore douleurs sont 
fréquentes. Le médecin 
a le devoir d’informer sa 
patiente sur les risques 
encourus, en plus des 
bénéfices pour sa santé.

La mastectomie 
préventive bilatérale 

est-elle efficace à 100 % 
?

« Le risque de développer 
un cancer du sein après ce 
type de chirurgie est de 
moins de 1 % », estime 
le chirurgien oncologue.
Il peut arriver que des 
cellules cancéreuses, 
non détectées avant 
l’opération, aient migré 
au niveau des ganglions 
situés sous l’aisselle. 
Ces cellules peuvent 
être à l’origine d’un 
cancer de la région 
entourant le sein. Dans 
ce cas, les professionnels 
de santé décident de 
façon collégiale la suite 
des soins (chirurgie, 
chimiothérapie, 
radiothérapie).

Mastectomie préventive :
 qui est concerné ?
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Des chercheurs chinois et 
australiens ont montré 
qu’une consommation 

quotidienne de thé noir pouvait 
favoriser l’élimination du 
glucose par les reins. Mais pas 
n’importe lequel...
Boire du thé noir tous les jours 
contribuerait à maintenir la 
glycémie (taux de sucre dans 
le sang) et réduirait ainsi le 
risque de diabète de type 2 de 
47%, suggère une étude réalisée 
par l’Université d’Adélaïde 
(Australie) et l’Université 
du Sud-Est (Chine), dont les 
résultats ont été présentés 
lors de la réunion annuelle de 
l’Association européenne pour 
l’étude du diabète à Hambourg 
(du 2 au 6 octobre 2023). Pour 
comprendre le rôle du thé, 
les chercheurs ont analysé et 
comparé la glycémie de 1 923 
participants (562 hommes et 
1 361 femmes âgés de 20 à 80 
ans) originaires de 8 provinces 
chinoises. Tous les participants 
ont fourni des informations sur la 
fréquence de consommation de 
thé (jamais, occasionnellement, 
souvent, quotidiennement) et 
sur le type de thé qu’ils buvaient 
(vert, noir ou autres).

Tous les buveurs de thé prenaient 
leur boisson sans lait, ni sucre
Parmi les participants (qui 
buvaient leur thé nature, sans 
lait ni sucre), 436 souffraient 
de diabète, 352 de prédiabète 
et 1 135 avaient une glycémie 
normale. Les différences d’âge, 
de sexe et de mode de vie 
ont également été prises en 
compte. Après avoir évalué la 
concentration de glucose urinaire 
à jeun, mesuré la résistance à 
l’insuline et enregistré l’état 
glycémique (antécédents de 
diabète de type 2, prise de 
médicaments antidiabétiques ou 
test oral anormal de tolérance au 
glucose) de chaque participant, 
les chercheurs ont découvert que 
les personnes qui buvaient du thé 
quotidiennement par rapport à 
ceux qui n’en buvaient jamais :
→ Absorbaient moins de glucose 
dans les reins, ce qui entraînait 
un plus grand rejet de glucose 
dans les urines et contribuait à 
une glycémie moins élevée.
→ Avaient une meilleure 
résistance à l’insuline (la 
résistance à l’insuline peut 
être considérée comme un état 
prédiabétique, le signe avant-
coureur d’un diabète en train de 

se développer)
→ Présentaient un risque réduit 
de 15 % de prédiabète et un 
risque réduit de 28 % de diabète 
de type 2
Des composés capables de 
moduler l’élimination du glucose 
dans les reins
Si l’étude ne dit pas la quantité 
de thé qui était bue par jour, 
les bienfaits sur la glycémie 
étaient plus prononcés chez les 
buveurs quotidiens de thé noir 
(appelé Pu-erh chez les Chinois) 
: réduction de 53% d’avoir un 
prédiabète et de 47% d’avoir un 
diabète de type 2. «Les effets 
bénéfiques de la consommation 

de thé noir peuvent provenir 
de la manière dont les thés tels 
que le Pu-erh sont produits, 
qui implique une fermentation 
microbienne, un processus qui 
peut produire des composés 
bioactifs uniques (notamment 
des alcaloïdes, des acides 
aminés libres, des polyphénols, 
des polysaccharides).» Ces 
composés «pourraient moduler 
directement ou indirectement 
l’excrétion du glucose dans 
les reins, un effet imitant (dans 
une certaine mesure) celui de 
certains médicaments contre 
le diabète de type 2 (les SGLT-
2 inhibiteurs ou gliflozines)», 

explique le professeur Zilin 
Sun de l’Université du Sud-
Est, co-auteur de l’étude dans 
un communiqué paru sur 
EurekaAlert.
«Il est difficile d’appliquer les 
résultats à une population plus 
large»
Cette étude suggère ainsi que «la 
consommation quotidienne de 
thé noir a le potentiel de réduire 
le risque et la progression du 
diabète de type 2 grâce à un 
meilleur contrôle de la glycémie. 
Lorsque vous examinez tous les 
différents biomarqueurs associés 
à la consommation habituelle 
de thé noir, cela peut être une 
mesure simple pour les gens 
à mettre en place.» Toutefois, 
«étant donné qu›il s›agit d›une 
étude observationnelle avec 
seulement un petit nombre de 
participants en Chine, il est 
difficile d›appliquer les résultats 
à une population plus large, et 
nous ne pouvons pas établir de 
relation de cause à effet entre 
le thé noir et son rôle dans la 
régulation du glucose dans notre 
corps», poursuit-il. Une étude 
plus approfondie menée en 
double aveugle est en cours. Les 
résultats sont prévus pour 2024. 

La teigne du chou porte bien 
son nom : cette chenille peut 
faire des dégâts considérables au 
sein des plantes de la famille des 
brassicacées. Outre-Atlantique, 
elle fait perdre plusieurs milliards 
de dollars aux agriculteurs 
chaque année. Dans nos jardins, 
elle peut aussi être un fléau.
Nom scientifique : Plutella 
xylostella. Surnoms : teigne des 
choux ou teigne des crucifères. 
Cet insecte de la famille des 
Lépidoptères se transforme à 
l’âge adulte en papillon de nuit. 
Mais avant d’atteindre ce stade, 
ses larves dévorent les crucifères 
où elles vivent : tout type de chou 
mais aussi le colza ou encore la 
moutarde, tous appartenant à la 
même grande famille botanique 
des brassicacées. 

Comment reconnaître la 
teigne du chou ?

Les chenilles sévissent de mai à 
octobre mais provoquent encore 
plus de dégâts pendant l›été. 
Adultes, ce sont des papillons 
marron gris qui volent au 
crépuscule. Au stade où elles 
dévorent les choux, ce sont des 

chenilles qui mesurent à peine 
1 cm de long, ont un corps vert 
clair plus large que leur tête. 
Elles frétillent au toucher.
Pour les reconnaître, identifiez 
les dommages qu›elles 
ont provoqués. Elles vont 
d›abord ronger l›extérieur 
des feuilles avant d›atteindre 
progressivement leur cœur. 
Elles laisseront derrière elles des 
plantes trouées ou découpées, qui 
peuvent se dessécher et mourir 
en cas d›attaque sévère. Si les 
chenilles sont nombreuses, elles 
ne laisseront derrière elles que 
la nervure centrale de la plante. 
Elles tissent parfois les feuilles 
des choux entre elles avec des 
fils de soie. Chaque femelle 
pond en moyenne 150 œufs, 
généralement indétectables à 
l›œil nu, car ils sont minuscules 
et de couleur verte. 

Comment s›en débarrasser?
Pour vous prémunir de la teigne 
du chou, vous pouvez: 
alterner régulièrement les 
cultures. 
intercaler d›autres plantes entre 
vos brassicacées ou entourer vos 

plantations de bandes fleuries. 
vérifier régulièrement l›état de la 
plante pour détecter le moindre 
signe d›un début d›attaque. 
choisir des variétés résistantes à 
cet insecte, comme le chou F1 
Komodo. 
déployer un filet anti-insectes. 
répandre du purin de tomates ou 

planter des tomates non loin des 
choux. 
favoriser la biodiversité ou 
installer des hôtels à insectes 
pour attirer une variété d›insectes 
dont ses prédateurs. 
Si c›est trop tard et que vous 
constatez la présence de teignes 
des choux dans vos plantations, 

voici quelques méthodes 
naturelles pour les éloigner : 
pulvériser du savon noir dilué 
dans de l›eau sur les plantes 
infestées.
vous débarrasser des débris 
végétaux de vos cultures en les 
brûlant ou les enfouissant en 
profondeur. 
Il existe malheureusement 
peu de remèdes naturels. La 
teigne des choux compte deux 
ennemis naturels, des insectes 
parasitoïdes : le Cotesia plutellae 
et le Diadegma semiclausum. 
Ils ne sont pas vendus dans le 
commerce. 
En 2020, une entreprise 
américaine a lâché dans un 
champ des teignes des choux 
génétiquement modifiées, 
espérant venir à bout de cet 
insecte en lui transmettant un 
gène stérile. Il fait des dégâts 
considérables dans les cultures 
d›Amérique du Nord. Cette 
expérience est une première dans 
le monde de l›agriculture.

Boire ce type de thé noir chaque jour éviterait 
de faire grimper la glycémie

Teigne du chou 

c’est quoi et comment s’en débarrasser ?
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L’Association «Al-
Sitar» pour la création 
théâtrale d’El Oued a 

annoncé l’organisation de la 3e 
édition du Festival international 
du monodrame féminin du 6 
au 10 novembre prochain dans 
la wilaya d’El Oued, avec la 
participation de la Palestine en 
tant qu’invitée d’honneur, a-t-on 
appris auprès des organisateurs.
L’Association «Al-Sitar» 
a précisé que la 3e édition 
du Festival international du 
monodrame féminin, intitulée 
«édition de l’artiste Fatima 
Hlilou», se tiendra à la maison 
de la culture Mohamed El Amine 
El Amoudi dans la wilaya d’El 
Oued, sous le patronage du 

ministère de la Culture et des 
Arts, et sera organisée sous le 
thème «Le monodrame ... et le 
patrimoine culturel mondial», 
avec la participation de troupes 
théâtrales de 18 pays.
Prendront part à ce festival des 
troupes de Tunisie, de Libye, 
d’Egypte, du Yémen, de Syrie, 
d’Iran, du Soudan, de la Côte 
d’Ivoire et d’autres pays, ainsi 
que les deux troupes algériennes, 
à savoir l’Association 
«Bouderka» et la Coopérative 
«Al-Nahda Al-Nailia». La 
Palestine sera également présente 
avec la troupe «Kawalis» et leur 
spectacle intitulé «Nous étions... 
et sommes toujours».
Ces œuvres seront en lice pour les 

principaux prix de cet événement 
(meilleure mise en scène, 
meilleure scénographie, meilleur 
texte, meilleure interprétation et 
prix du jury), et seront évaluées 
par un jury composé des 
Algériens Dr. Bachir Ghrib et 
l’actrice Fadila Hachmaoui, ainsi 
que les artistes Khaled Bouzid de 
Tunisie, Manal Salama d’Egypte 
et Mariam Al-Ghamdi d’Arabie 
saoudite.
Plusieurs figures artistiques 
algériennes et arabes dans les 
domaines de l’art et de la création 
seront également honorées, en 
plus de l’organisation d’ateliers 
spécialisés sur la mise en scène, 
le «body langage», le théâtre de 
rue et autres.

La ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji, a 
donné lundi à Alger, le coup 
d’envoi de l’année universitaire 
2023-2024 pour les écoles et 
instituts de formation artistique 
en Algérie, insistant, à cette 
occasion, sur la formation, 
l’excellence académique 
et l’accompagnement des 
jeunes talents diplômés de ces 
établissements.
La cérémonie d’ouverture de 
l’année universitaire 2023-2024 
s’est déroulée au niveau de 
l’Ecole supérieure des beaux-
arts ”Ahmed et Rabah Salim 
Asselah”, en présence du ministre 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Kamel Baddari, et du conseiller 
du président de la République, 
chargé de l’éducation nationale 
et de l’enseignement supérieur, 
Noureddine Ghouali.
A cette occasion, Mme 
Mouloudji a affirmé que l’intérêt 
accordé aux étudiants en arts 
”découle de l’importance donnée 
à la formation et à l’excellence 
académique”, à la lumière ”des 
réformes profondes et globales 
dans le domaine de la formation 

artistique opérées par le 
ministère depuis plus d’un (1) an, 
conformément aux orientations 
et engagements du président de 
la République, qui a souligné la 
nécessité d’accorder un intérêt 
soutenu à la formation artistique 
et d’accompagner les jeunes 
diplômés d’instituts artistiques”.
Elle a, en outre, précisé que 
”la véritable renaissance de 
la formation artistique en 
Algérie ne saurait être réalisée 
sans la mise en place de 
mécanismes efficaces”, relevant 
à ce propos l’intérêt qu’elle 
accorde personnellement à ”la 
conformité des programmes de 
formation artistique aux normes 
internationales de qualité, dans le 
but d’obtenir la reconnaissance et 
de faciliter le partenariat entre nos 
établissements de formation et 
des institutions internationales”.
La ministre a rappelé, dans ce 
sillage, les réunions tenues avec 
les formateurs, les encadreurs et 
les experts afin de procéder à un 
état des lieux de la situation et 
de mettre en place des approches 
scientifiques pour la relance de 
la formation artistique sur la 
base de programmes modernes 

adoptés par les pays développés.
Pour ce faire, Mme Mouloudji 
a préconisé l’uniformisation des 
programmes de formation des 
instituts régionaux en matière 
de musique et de beaux-arts, 
l’adaptation des programmes 
d’enseignement et de formation, 
l’adoption d’une approche basée 
sur la compétence et la création 
de cellules de qualité au niveau 
des écoles, instituts supérieurs et 
régionaux de formation.
S’exprimant à cette occasion, M. 
Baddari a affirmé que le système 
algérien de l’enseignement 
supérieur s’attelait à trouver 
l’équilibre entre l’enseignement, 
la recherche scientifique et 
l’innovation afin que le diplômé 
de ces instituts soit un citoyen 
productif qui s’adapte aux 
exigences du pays en vue de 
contribuer au développement 
économique. Il a également 
appelé les étudiants en arts à 
maitriser les TIC.
La cérémonie a vu la distinction 
de lauréats diplômés de l’Ecole 
supérieure des beaux-arts (ESBA-
Alger), de l’Ecole nationale 
supérieure de conservation et de 
restauration des biens culturels 

(ENCRBC), de l’Institut national 
supérieur de musique (INSM) 
d’Alger et de l’Institut supérieur 
des métiers des arts, du spectacle 
et de l’audiovisuel (ISMAS).
Une conférence a été organisée 
à cette occasion sous le 

thème ”L’art: perception et 

connaissance” animée par 

l’académicien et le critique de 

cinéma, Ahmed Bedjaoui et le 

comédien et metteur en scène 

Abdelkader Djeriou.

Le jeune groupe «El Besta» prend 
part à la deuxième édition de «Kif 
El Kef» (Tunisie), un événement 
culturel qui tend à mettre en valeur 
le patrimoine historique et culturel 
du Kef, ville du nord-ouest de la 
Tunisie.
Attendu notamment pour 
«transporter le public tunisien vers 
une époque intemporelle entre 
héritage et modernité», à travers 

des classiques du raï «savamment 
revisités», comme annoncé par 
les organisateurs, le groupe «El 
Besta» se produira le 13 octobre, 
jour d’ouverture de cette deuxième 
édition qui s’étalera jusqu’au 15 
du même mois.
Présenté comme «nouveau 
phénomène populaire de la 
chanson raï», le groupe «El 
Besta», issu de Mostaganem, s’est 

récemment produit dans le cadre 
des animations estivales à Alger, 
sur la scène du Casif de Sidi 
Fredj, où les musiciens, Sofiane 
Merabet, Larej, Dadi et Abed, ont 
embarqué le public dans l’univers 
mélancolique de l’accordéon et de 
la poésie populaire.
Avec sa voix puissante et étoffée 
qui orne le silence, Sofiane 
Merabet déroule sobrement 

sa passion du rai authentique, 
donnant de l’entrain qui puise 
sa source dans l’art autochtone 
des grandes figures du genre, 
à l’image d’Ahmed Zergui et 
Boutaiba Esghir.
Dans la simplicité, ce jeune 
groupe, dont la première scène 
remonte à un peu plus d’un an, 
réussit toujours à monter un 
spectacle musical plein, restituant 

l’ambiance originelle du raï 
populaire et sa représentation dans 
les quartiers populaires.
A l’origine du projet «El Besta» 
qui connaît un franc succès, 
Sofiane, Larej, un accordéon 
rafistolé et le cinéaste-manager 
Walid Cheikh qui a constitué ce 
groupe et l’a lancé sur les réseaux 
sociaux, avant de se consacrer à la 
scène et au partage.

Le Festival international du monodrame féminin organisé 
à El Oued du 6 au 10 novembre

Le groupe rai, «El Besta» se produit en Tunisie

Ecoles et instituts de formation artistique

 coup d’envoi de l’année universitaire 2023-2024
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Avec son dernier album, le Suisse 
Stefano Boroni rend un hommage 
poétique aux victimes du naufrage 
du 26 septembre 2002. Et pointe 
du doigt les responsabilités 
collectives du drame.
13’’12’08N 17’’O5’06W. Ces 
froides coordonnées GPS 
indiquent un point de l’Atlantique 
situé au large de la Gambie. En 
cet endroit de l’océan, 1 863 
personnes ont trouvé la mort, 
le 26 septembre 2002, à 23 
heures. Toutes étaient à bord du 
Joola, navire assurant la liaison 
Ziguinchor-Dakar, quand celui-
ci s’est retourné, en quelques 
minutes à peine.
Parmi ces victimes, il y avait 
des amis de l’illustrateur suisse 
d’origine italienne Stefano 

Boroni. Ce qui explique peut-
être, pour partie, l’empathie et 
la sensibilité qui émanent de la 
bande dessinée qu’il consacre à 
cette tragédie, Que la mer vous 
soit légère, la vraie fable du 
bateau Joola. Comme l’indique 
son sous-titre paradoxal, cet 
album ne raconte pas de manière 
chronologique les circonstances 
du naufrage – navire rafistolé, 
surcharge outrancière, conditions 
climatiques mal anticipées, 
secours trop lents – mais prend le 
parti du conte philosophique.
Approche poétique
De l’histoire du navire, Boroni 
n’évoque que les tous débuts : 
« Il est né au bord du Rhin, à 
Germersheim, en Allemagne, et 
pèse 1 532 tonnes pour 79,50 

mètres de long et 12,50 mètres 
de large. En 1988, après quelques 
mois passés à l’usine, il a pris 
sa route pour Rotterdam. Et, en 
décembre de la même année, 
il a pris ses fonctions, assurant 
d’innombrables fois la liaison 
entre Dakar et Ziguinchor. Sauf 
le 26 septembre 2002. Ce jour-
là, le navire a chaviré. » Plus 
de 20 ans après le naufrage, le 
dessinateur ose une approche 
poétique en rassemblant, au fond 
de l’eau, quelques passagers qui, 
comme s’ils pouvaient respirer 
normalement, commentent en 
direct le drame qu’ils sont en train 
de vivre.
Il y a donc là, discutant dans les 
profondeurs aquatiques, parmi les 
déchets qui ne cessent de tomber 
depuis la surface, le capitaine du 
Joola, un rebelle casamançais, un 
colonel sénégalais, un professeur 
d’université, un jeune fan de 
football, une grand-mère, une 
voyante, une jeune actrice… 
C’est-à-dire un certain nombre 
de personnages archétypaux 
représentatifs de la société 
sénégalaise. Comme le dit en 
préface Adrien Absolu, auteur en 
2020 des Disparus du Joola (JC 
Lattés) : « La bande dessinée de 
Stefano Boroni transforme le 
naufrage en une fable onirique 
subaquatique, avec sa galerie de 
personnages formant d’étonnants 

morphotypes de la population 
si bigarrée des passagers : le 
colonel rugueux, le jeune apprenti 
footballeur la tête pleine de rêves, 
la commerçante banabana qui ne 
s’en laisse pas compter. Même 
ainsi, elle résiste à l’épreuve du 
fact checking. »
Cruelles vérités
Et en effet, des dialogues sous-
marins impossibles émanent 
quelques vérités cruelles. Au 
rebelle qui déclare : « Vous 
faites payer toute la Casamance 
parce que nous refusons votre 
domination ! », le colonel répond 
: « Arrête de déconner ! C’est 
vous qui cherchez le conflit. Si 
vous étiez Sénégalais avant d’être 
Casamançais, on n’en serait pas 
là ! Si le bateau était aussi bondé, 
c’est parce que vous faites régner 
la terreur sur les routes. »
Qui est responsable ? La question 
est loin d’être tranchée, mais 
les coupables semblent plutôt 
nombreux. « Ce bateau a toujours 
transporté bien plus que les 
550 passagers autorisés, dit le 
capitaine. Personne ne vient me 
demander mon avis ! On me met 
devant le fait accompli ! Vous 
croyez que je pouvais prendre 
la liberté de faire débarquer une 
partie des passagers ? Et le bétail 
et la cargaison ? C’est l’armée 
qui exploite le ferry !!! C’est 
eux qui vendent les billets ! » 

Réponse du colonel : « L’armée 

? C’est trop facile de tout lui 

mettre sur le dos. Et la billetterie 

clandestine parallèle, vous en 

faites quoi ? » Même sur le point 

de mourir – rappelons qu’ils sont 

au fond de la mer – les hommes 

restent incapables d’oublier leurs 

querelles, si bien que la discussion 

tourne au pugilat quand le rebelle 

assène : « Le ferry a été placé sous 

le contrôle de l’armée pour qu’elle 

puisse contrôler tout ce qui entre 

et sort de Casamance. »

Maslaha et corruption

Désespérant ? Avec deux baffes 

bien ajustées qui font voltiger ses 

propres seins, la commerçante 

banabana remet le colonel et le 

rebelle à leur place et le récit 

prend un tour plus philosophique 

avec l’arrivée d’une jeune 

actrice qui se prépare pour jouer 

l’Antigone de Sophocle. À la 

belle union des Sénégalais quand 

il s’agit d’évoquer la victoire 

des Lions de la Teranga face à 

l’équipe de France ou la meilleure 

manière de préparer le yassa, 

Boroni oppose l’individualisme 

et la surconsommation du monde 

moderne.

Alors que Lampedusa 
voit les flux de migrants 
s’intensifier, Elgas 

conseille la lecture de l’émouvant 
roman du Marocain Khalid 
Lyamlahy, sur le suicide par 
noyade, à Venise, d’un jeune 
migrant gambien, Pateh Sabally. 
Un texte qui résonne comme un 
manifeste.
Le jeune Pateh Sabally a quitté la 
Gambie la tête pleine de rêves. La 
fortune l’a d’abord béni, le laissant 
triomphant face aux tracas du 
voyage vers l’Europe. L’infortune 
l’a ensuite saisi, le conduisant à se 
jeter dans le grand canal de Venise 
un jour froid de 2017. Au bout 
d’un tunnel d’horreur, une brève 
respiration, et la noyade fatale. 
Souffle d’un instant et durée de 
vie éphémère d’un espoir.
« Fait d’hiver »
Que sait-on de lui ? De ses 
aspirations profondes, de sa vie 
auparavant, de ses amis, de ses 
chagrins ? La vie du jeune homme 
est devenue un fait d’hiver, une 
statistique, une anecdote. Son 

visage, indistinct dans le flux 
des milliers d’exilés destinés à 
accoster en Europe, le regard 
obscurci par la peur et l’effroi.
Face à la déferlante, l’oubli 
est souvent le parti pris le plus 
simple, le plus commode. 
Comment pleurer un mort que 
l’on ne connaît pas ? Un inconnu, 
débarrassé d’affect, expurgé de 
ces ressorts précieux qui tissent 
les liens de la communauté 
humaine ? Khalid Lyamlahy, 
avec une sublime témérité, réussit 
cette prouesse. Son roman, fort, 
poétique, emballant, redonne une 
digne sépulture à Pateh Sabally.
Dans un texte ouvragé, l’auteur 
marocain suit le cours de la vie 
du jeune homme, remonte le 
fil jusqu’en Gambie, pose des 
hypothèses, exploite la palette 
de la fiction et de l’enquête. Il y 
singularise un homme, l’écarte du 
flux massif et indifférencié, et lui 
redonne ainsi toute son ampleur 
et sa plénitude, sa place et sa 
profondeur d’être humain. C’est 
la force de cette reconstruction 

minutieuse, qui s’entiche du 
détail, touche à l’émotion et 
refait de l’empathie le socle de la 
vie humaine. Le sac à dos qu’il 
portait, compagnie chaleureuse et 
trésor de sa vie, devient le coffre-
fort d’une intrigue romanesque 
riche, qui au gré de l’inspiration de 
l’auteur recompose les paysages 
géographiques et psychiques du 
jeune homme.
Refus de céder à l’indifférence
Divisé en trois parties, 
ingénieusement nommées Les 

Eaux, Les Cris, Les Mots, le 
roman interroge le passé et le 
passif des lieux : la métaphore 
de l’eau de Venise, romantique 
jusqu’à la tragédie, les cris et 
leurs faux échos, peu de choses 
face à l’indifférence. Des mots 
pour rassembler les facettes 
et les bribes de vie du défunt, 
et pour esquisser les discours 
qui entourent son plongeon 
final, circonspects, coupables, 
incrédules ou bienveillants. 
Renseignée, documentée, alliant 

la force de l’évocation poétique 

à la rigueur de la vraisemblance, 

cette fiction augmente le réel.
Elle nous attrait tous à la barre 

pour voir l’évidence de la 

banalité du mal que nos bonnes 

consciences souhaitent évacuer. 

Avec une élégance dans le doigt 

pointé, jamais accusateur, le 

mémorial offert à Pateh Sabally 

devient un cimetière humaniste 

de la décence, offert à des milliers 

de ses frères frappés par la 

malédiction.

À l’heure où Lampedusa voit les 

flux s’intensifier, et les drames 
qui en découlent se multiplier, le 

livre de Khadid Lyamlahy se pose 

en manifeste urgent. Là où les 

politiques échouent, sa littérature 

remet au cœur des enjeux ces 

transports affectifs qui, l’air de 

rien, valent et subliment toute la 

bienveillance d’un monde qui 

refuse de céder à l’indifférence.

L’histoire du Joola en BD, la fable tragique 
d’un naufrage sénégalais

« Évocation d’un mémorial à Venise », 
récit de la mort d’un réfugié érigée en symbole
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Objet d’adulation dans son pays, 
le dramaturge norvégien, qui 
a reçu la récompense suprême 
jeudi le 5 octobre, est l’un des 
auteurs vivants les plus joués en 
Europe.
Pour une fois, les parieurs ont 
eu raison. Déjà objet de tous les 
espoirs en 2013 (année où la Ca-
nadienne Alice Munro l’empor-
ta), voici, dix ans plus tard, que 
l’immense dramaturge, poète, 
romancier, auteur pour enfants – 
on en passe – Jon Fosse se voit 
décerner le prix Nobel de littéra-
ture. « Je suis abasourdi et d’une 
certaine manière effrayé, a-t-il 
réagi. Pour moi, c’est d’abord 
une récompense qui va à la lit-
térature qui, avant toute chose, a 
pour objectif d’être de la littéra-
ture, sans autre considération. »
C›est bien « pour la littérature » 
que Jon Fosse travaille, lui qui 
écrit non seulement en norvégien 
– langue qui concerne moins de 
six millions de personnes – mais 
en plus en nynorsk (ou néo-nor-
végien), la forme la moins répan-
due du norvégien écrit. Né en 
1959, l›écrivain a grandi à Stran-
debarm, un village situé dans 
l›ouest du pays, sur le Hardan-
gerfjord. Les lieux – la maison 
de ses grands-parents, celle où 
sa mère vit toujours aujourd›hui, 
celle de l›écrivain lui-même – 
accueillent chaque été un sym-
posium organisé par la Fonda-
tion Fosse, qui comme son nom 
l›indique est tout entière dédiée 
à son œuvre. À cela s›ajoute une 
manifestation bi-annuelle à Oslo, 
le Festival international Fosse. 
Bref, la Norvège n›a pas attendu 
le Nobel pour célébrer le génie 
de l›enfant du pays : depuis 2011, 
il peut profiter d›une résidence 
d›artiste mise à disposition par la 

famille royale dans son palais, à 
Oslo.
Traduit dans près de 50 langues, 
cet homme d’un abord affable 
(même s’il donne peu d’entre-
tiens en personne, préférant les 
échanges par e-mail) est avant 
tout connu pour son œuvre théâ-
trale, particulièrement en France, 
où l’intérêt précoce de Patrice 
Chéreau et Claude Régy a assu-
ré aux pièces Rêve d’automne 
(1999), Hiver (2000), Variations 
sur la mort (2001) et Je suis le 
vent (2007) un succès durable. « 
C’est un classique de son vivant 
», nous dit Claire Stavaux, édi-
trice de ses pièces pour la France 
à L’Arche. Ces dernières années, 
c’est sa longue réflexion en une 
seule phrase et plusieurs volumes 
intitulée Septologie (le premier 
tome, L’Autre Nom : Septolo-
gie I-II, est paru chez Christian 
Bourgois en 2021) qui a le plus 
impressionné.
« Chez Fosse, le silence est un 
personnage »
Que raconte Jon Fosse, de ro-
mans en pièces de théâtre ? « On 

ne lit pas mes livres pour leur 
intrigue, admettait-il au Finan-
cial Times en 2018, mais pas 
parce que je veux être un auteur 
difficile. Je n’ai jamais essayé 
d’écrire de façon complexe. 
J’essaie d’écrire aussi simple-
ment, et, j’espère, avec autant de 
profondeur que possible. » Ses 
grandes pièces, explique Claire 
Stavaux, reposent « sur la sug-
gestion, l’esquisse. Ce sont des 
tableaux avec des personnages 
souvent anonymes, qui ont des 
fonctions ». Ainsi, les person-
nages de Rêve d’automne sont 
« La Femme », « L’Homme », « 
La Mère »… Et ceux de Je suis 
le vent – qui se déroule en pleine 
mer, sur un bateau – s’appellent « 
L’Un » et « L’Autre ».
La critique anglo-saxonne a sou-
vent décrit Fosse comme une 
sorte d’ « Ibsen réduit à sa plus 
simple expression ». Un rac-
courci : les ingrédients – crise 
du couple, jalousie, angoisse de 
mort – peuvent sembler proches 
mais, chez Fosse, il est une no-
tion centrale, totalement absente 

de l’œuvre d’Ibsen, soulignait-
il au New Yorker en 2022 : la « 
réconciliation ».
Rêve d›automne se déroule dans 
un cimetière : un homme et une 
femme s›y retrouvent, on com-
prend qu›ils se sont aimés jadis 
(et peut-être s›aiment-ils tou-
jours…) tandis que d›autres per-
sonnages viennent autour d›eux 
enterrer leurs morts. En 2011, 
Patrice Chéreau, qui monte 
Rêve d›automne au Louvre 
avec Pascal Greggory et Valeria 
Bruni Tedeschi, juge la pièce « 
incroyablement sensuelle » : « 
Le moment où ils se remettent 
ensemble est un moment secret, 
on ne pouvait pas dire aux répé-
titions quand ils l›avaient décidé. 
Le jeu avec le temps est incroya-
blement maîtrisé. » Façon de 
souligner que l›art de Fosse est 
aussi dans ce qui n›est pas dit. 
« Chez Fosse, poursuit Claire 
Stavaux, le silence est un person-
nage. Sur chaque page, on peut 
trouver cinq à dix annotations 
précisant le silence de façon mil-

limétrée. Il y a vraiment la voix 
du silence. »
« Rêve d›automne est une écriture 
saisissante et profonde qui relève 
de la nature même du théâtre et 
de la vie, écrit Irène Jacob dans 
le prologue à un recueil de pièces 
de Jon Fosse publié par L›Arche. 
Et dans cette pièce malgré la 
mort, malgré l›automne, quelque 
chose demeure comme un écho 
qui nous invite en dépit de nos 
difficultés, de nos divorces, de 
nos séparations, de nos regrets, 
de nos fins, à tenter de vivre le 
présent ensemble, tel qu›il passe, 
comme le vent et les vagues. »
La profondeur, la beauté du re-
gard que Fosse pose sur la vie 
donnent des pages admirables et 
une œuvre qui ne quitte plus le 
lecteur. « J’essaie d’écrire sur le 
mystère de la vie, disait aussi Jon 
Fosse au Financial Times. Je ne 
cherche pas de réponses simples. 
Je veux célébrer l’énigme. »

L’artiste britannique fait 
l’objet d’une plainte en 
diffamation pour avoir 

accusé la marque Guess du vol 
de ses œuvres en novembre 2022, 
révèle le « Times ».
Ses œuvres d’art urbain réali-
sées au pochoir en noir et blanc 
ont fait le tour du monde, et 
pourtant, son visage et son iden-
tité restent un mystère. Après 
plus de trente ans dans l’ombre, 
Banksy pourrait bien dire adieu 
à son anonymat. Selon le Times, 
le ton provocateur et engagé de 
l’artiste, qui d’ordinaire fait le 
sel de ses dessins, lui vaut cette 
fois d’être traîné en justice pour 
diffamation devant la Haute 
Cour de Londres, révèle le jour-
nal britannique.
À l›origine de cette action en jus-
tice, un litige avec Andrew Gal-
lagher, à la tête de l›entreprise 

Brandalised, Full Colour Black, 
qui reproduit les œuvres de cé-
lèbres graffeurs pour de nom-
breuses marques.
Dans un post Instagram daté du 
18 novembre dernier, Banksy 
s›est insurgé contre l›utilisation 
de ses productions dans une 
collection née d›un partenariat 
entre Guess et Brandalised, ac-
cusant ouvertement la griffe de 
vol : « Alerte à tous les voleurs 
à l›étalage. Veuillez vous rendre 
chez Guess sur Regent Street. 
Ils se sont servis de mon art 
sans demander. Serait-il mal de 
faire la même chose avec leurs 
vêtements ? » pouvait-on lire, 
avec en illustration la photo du 
magasin Guess en question. Un 
message depuis effacé et cité par 
nos confrères de Courrier Inter-
national.
Plus d’un million de livres ster-

ling à la clé

Ces propos ont été jugés diffa-

matoires par la société Branda-

lised, qui a déposé plainte : « Le 

message, par insinuation, signi-

fiait et était compris comme si-

gnifiant que le demandeur avait 
volé l›œuvre d›art de Banksy en 
accordant des licences d›images 
à Guess sans permission ou 
autre autorisation légale », sou-
ligne l›acte d›accusation. Réfu-
tant les propos de Banksy, Full 
Colour Black lui réclame donc 
1,3 million de livres sterling de 
dommages et intérêts.
Cette affaire pourrait contraindre 
l›artiste à dévoiler son patro-
nyme. Parmi les principales 
spéculations figurent les noms 
de Robin Gunningham, un graf-
feur originaire de Bristol et de 
la même génération que Banksy 
– cité par le Times –, ou encore 
celui de Jamie Hewlett, bédéiste 
et graphiste britannique, à qui 
l›on doit notamment l›identité 
visuelle du groupe Gorillaz.

Nobel de littérature  

Jon Fosse, visionnaire de l’âme humaine

Banksy  

pourquoi l’identité de l’artiste pourrait bientôt être révélée
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Des milliers de personnes 
issues notamment 
des communautés 

palestinienne, arabe et 
musulmane ont participé à 
des manifestations massives 
aux Etats-Unis, en Irlande 
et en Suède pour dénoncer 
l’agression criminelle de 
l’entité sioniste contre la bande 
de Ghaza et la Cisjordanie 
occupée.
Aux Etats-Unis, les 
manifestations qui ont drainé 
un nombre important de 
participants se sont déroulées 
notamment à New York, 
Californie, New Jersey et 
Minneapolis.
«Les manifestants brandissant 
des drapeaux palestiniens, des 
banderoles et des pancartes 

portant des écrits dénonçant les 
crimes de l’occupation sioniste, 
ont appelé à la protection 
du peuple palestinien contre 
la sauvagerie des forces de 
l’occupation et scandé des 
slogans exigeant la fin de 
l’escalade (de la violence) en 
Palestine», ont rapporté des 

témoins sur place, cités par 
l’agence de presse Wafa.
Dans la capitale irlandaise, 
Dublin, une marche grandiose a 
été organisée par des militants 
des droits de l’Homme et des 
membres des communautés 
palestinienne, arabe et 
musulmane  pour dénoncer 

les violations et les massacres 
des forces sionistes contre des 
civils palestiniens dans la bande 
de Ghaza et dans diverses villes 
de Cisjordanie occupée.      
Prenant part à la manifestation, 
le chef du parti irlandais de 
gauche, Richard Boyd Barrett, 
a dénoncé notamment «la 
politique de deux poids deux 
mesures pratiquée par les 
dirigeants des pays européens, 
dont le gouvernement 
irlandais».
En Suède, la ville de Goteborg 
a été le théâtre d’une 
manifestation massive, à 
l’invitation de la communauté 
palestinienne et du groupe 
de coordination palestino-
suédois, face aux tueries et aux 
destructions perpétrées par la 

machine de guerre sioniste.
Au cours de la manifestation, 
les militants suédois ont 
exprimé leur plein soutien aux 
droits du peuple palestinien 
et leur sympathie à son 
égard, dénonçant ce que fait 
l’occupation sioniste devant 
les regards de la communauté 
internationale».
Ils ont appelé la communauté 
internationale à assumer ses 
responsabilités à l’égard de 
la question palestinienne, à 
mettre fin à la guerre menée 
par l’entité sioniste contre 
le peuple palestinien et à le 
tenir pour responsable de ses 
attaques et violations du droit 
international commises pendant 
de nombreuses années».

L’Algérie fait un pas 
de géant vers la 
modernisation de son 

système financier avec le lancement 
imminent d’une plateforme 
innovante de paiement mobile 
utilisant la technologie des codes 
QR par Algérie Poste, l’entreprise 
nationale de services postaux. 
Cette initiative vise à simplifier les 
transactions financières pour les 
citoyens et à aider les commerçants 
à gérer plus efficacement leurs flux 
de trésorerie, tout en offrant des 
promotions attractives.
La nouvelle plateforme d’Algérie 
Poste va permettre aux clients 
de faire des achats en utilisant 

simplement leur smartphone. 
Grâce à des codes QR, les 
transactions deviennent rapides 
et pratiques, éliminant ainsi 
la nécessité de transporter de 
l’argent liquide ou d’utiliser des 
cartes de crédit physiques. Cette 
avancée technologique facilitera 
la vie quotidienne des Algériens et 
contribuera à réduire la dépendance 
aux méthodes de paiement 
traditionnelles.
En plus de simplifier les paiements 
pour les consommateurs, la 
plateforme d’Algérie Poste offrira 
aux commerçants la possibilité 
de mieux gérer leurs finances. Ils 
pourront surveiller et optimiser 

leurs flux de trésorerie grâce à 
des outils intégrés. De plus, la 
plateforme leur permettra de 
promouvoir leurs produits et 
services en proposant des offres 
spéciales aux clients, stimulant 
ainsi leurs ventes.
La plateforme d’Algérie Poste 
est également une réponse à la 
fracture numérique qui persiste 
dans le pays. En fournissant un 
moyen de paiement numérique 

accessible à tous, Algérie Poste 
contribue à combler l’écart entre 
ceux qui ont un accès facile à la 
technologie et ceux qui ne l’ont 
pas encore. Cela permettra à un 
plus grand nombre de personnes de 
participer à l’économie numérique 
en croissance rapide.
gement envers l’amélioration des 
services d’Algérie Poste
Le directeur général d’Algérie 
Poste, Louai Zidi, a souligné 
l’engagement de l’entreprise 
à améliorer ses services. En 
particulier, il a mentionné les 
efforts déployés pour distribuer la 
carte dorée, un produit financier 
qui a atteint 12 millions de cartes 

en circulation. Cette expansion 
témoigne de l’importance 
croissante d’Algérie Poste en 
tant que centre clé de production 
de cartes bancaires pour les 
institutions financières nationales.
Pour conclure, Zidi a souligné que 
le rôle d’Algérie Poste en tant que 
producteur de cartes bancaires pour 
les banques nationales représentait 
un défi majeur pour l’entreprise. Il 
a également noté que la demande 
pour ces cartes ne cesse de 
croître. Cependant, Algérie Poste 
reste déterminée à maintenir 
la confiance, la coopération et 
l’innovation pour relever les défis 
du secteur financier.

L’automne est la 
meilleure période pour 
découvrir les merveilles 

de l’Algérie. Pour ce faire, les 
membres de la diaspora guettent 
souvent les comparateurs des vols 
pour dénicher les bons plans leur 
permettant d’alléger leur budget 
voyage.
Tout comme Air Algérie qui a 
décidé de lancer de nombreuses 
promotions sur plusieurs lignes 
aériennes, Air France a aussi 
décidé de baisser ses tarifs pour le 
mois d’octobre 2023.
Vols Alger – New York : des 
billets à partir de 272 euros chez 

Air France
Bonne nouvelle pour les membres 
de la diaspora établis aux USA. 
Air France affiche de nouvelles 
promotions sur ses vols au départ 
de l’aéroport international de 
Houari Boumediene à Alger à 
destination de New York aux 
États-Unis d’Amérique.
En effet, pour ce mois d’octobre 
2023, Air France affiche des 
prix super intéressants pour ses 
vols entre l’Algérie et les USA. 
Sur son site de réservation, la 
compagnie aérienne affiche ses 
billets au prix de 272 et de 277 
euros pour un aller simple.

Par ailleurs, ces tarifs s’inscrivent 
dans le cadre de l’offre de 
la compagnie en aller-retour 
et correspondent à des vols 

programmés en date du 18 et 19 
octobre 2023, mais aussi pour 
la période du 30 au 31 octobre 
prochain. Pour les voyageurs 

qui envisagent de réserver 
uniquement un aller simple, 
il importe de préciser que les 
vols de la compagnie sont 
commercialisés au prix de 777 
euros tout au long de ce mois.
En ce qui concerne le prochain 
mois de novembre, les prix 
d’Air France tourneront autour 
des 270 euros. Pour rappel, ce 
tarif de la compagnie aérienne 
française comprend un bagage 
et un accessoire en cabine de 
12 kg, mais aussi un bagage en 
soute de 23 kg. Les billets achetés 
dans le cadre de cette offre sont 
modifiables avec des frais.
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Massacres à Ghaza:

Des manifestations de solidarité avec les Palestiniens 
dans plusieurs villes à travers le monde

Algérie Poste annonce le lancement prochain d’un nouveau service

Vols alGer – New York :

Air France baisse ses prix pour octobre 2023


